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アンケート自由回答について 

市民アンケートの巻末に設けた自由意見欄には、５３２人の方々からご意見・ご要望、

ご助言などが寄せられました。ここでは、市民の皆様から頂いた自由意見を分野別にま

とめました。複数の分野に重複するご意見の場合は、最も強調されている分野、あるい

は最初に記述されている分野に分類し、掲載順序は不同となっています。 
頂いた意見は原則として原文のまま、すべて掲載していますが、特定の個人または法

人やその他団体の権利・利益を害する恐れのある意見については削除しています。 
なお、意見回答分の最後尾のカッコ内には、回答者の属性を示しています（下段囲み

参照）。 
 
 
 

1 長野小学校区
2 小山田小学校区
3 天野小学校区
4 高向小学校区
5 三日市小学校区
6 天見小学校区
7 川上小学校区
8 千代田小学校区
9 楠小学校区

10 加賀田小学校区
11 石仏小学校区
12 南花台東小学校区

13 美加の台小学校区

14 南花台西小学校区

属性の表記方法 校区番号表 

校区番号 
年齢層 性別

例：（男性、40 代、３） 
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まちづくりについて 

高齢化が進行する中、お年寄りや障害者といった人たちにとって、暮らしやすいまちづくりを

希望する声が高まっています。具体的には、河内長野駅周辺の道路整備を望む声が多くなっ

ているほか、高速交通網とのアクセス改善に対する要望も出ています。また、北部と南部の開

発の格差について指摘する意見も見られます。人口については、現状の規模が最適とする意

見と、少子高齢化を食い止めるための人口増加策の実施を望む意見に分類されます。 

 

●あまり住宅開発はして欲しくない。 （男性 50 代 1） 

●緑の山々を背景に河内長野市の将来像がすでに描かれていると思うがこれが明確でない

と都市基盤の整備もあり得ない。福祉社会、学校教育、社会教育、その他の政策が生ま

れてくる。旧村と新団地とのバランス。その中に緑の広場、観光、史跡、特色ある都市

風景が入ってくる。 （男性 70 歳以上 1） 

●町の中心は駅前か市役所なのか解りづらい。教育環境を整えるのであれば図書館などの

施設をまとめて公共交通機関で誰もが利用できるよう駐車場スペースをあまり取らない

で人が歩いて楽しめるようにすれば良い。今は車を利用してあまり歩かないので商店街

など寂れて行くように思われます。歩くと町も美しく活気があり安全だと思います。 

（女性 60 代 1） 

●市民が安心して老いても住みやすいまちづくりを目指してください。 （男性 50 代 1） 

●高齢者に対する段差のない道路整備を望みます。 （女性 30 代 1） 

●ゆとりある町並み整備して欲しい。 （女性 60 代 1） 

●公園等の整備も結構だが下水やガスなどライフラインについての整備も重要なのではな

いか。市役所や駅周辺だけ整備されその他の地域は放っておくというのはいかがなもの

か。（男性 20 代 2） 

●①都市化としての開発は終止符を打ち市街地、公園、スポーツ施設設備、および自然環

境緑化を進めて欲しい。②児童、青少年の教育は大切。1 クラスの生徒数を減らし教師、

生徒も心のゆとりを持って教育できる環境にする。③高齢化に伴う問題は障害者、子ど

も達に優しい町である。自動車道路を整備するのではなく歩道を整備すればすべての人

に安心できる。美しい町並みができるのでは。④災害時の避難に、また犯罪のない環境

となり福祉だと特に叫ばなくても自然福祉に叶う住環境になっていくのではないだろう

か。 （女性 60 代 2） 
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●住民一人一人に関心を持ってもらうことが大切だと実感。できるだけ自然に近い住みよ

いまちづくりを目指して欲しい。 （女性 20 代 2） 

●歴史、文化、環境の町として行政の指導が欲しい。 （男性 70 歳以上 2） 

●河内長野市を多くの人に知って欲しい。自然をもっと整備してお年寄りから子どもまで

一生を通じて河内長野市から離れたくないと思えるような安心して暮らせる他府県のど

こにもない特徴を持った美しい町であればよい。 （女性 50 代 3） 

●自然を残しつつ高齢者、障害者、子ども達に優しい環境作りを目指して欲しいです。 （女

性 50 代 4） 

●日本の中だけでなく世界の良いところを参考にしてまちづくりをして頂きたい。モナコ

などゴミが落ちていない。 （女性 60 代 4） 

●河内長野市は以前よりも少なくなっているが、まだまだ自然の多い環境としては良い街

であると認識しております。しかしながら、住民の老齢化に伴い若者も同じように満足

して生活できる街づくりをお願いします。 （男性 30 代 5） 

●高齢者社会になりつつ急ピッチです。介護保険等必要としないで元気でいたいと思いま

す。老いた人々が楽しく笑顔で過ごせるまちづくりを願っています。 （女性 60 代 5） 

●スローフーズ、スローライフに表されるように物の豊かな自然を楽しみながらシルバー

ライフが享受できるインフラ整備、サービス対策、交通体系などすべてが豊かで穏やか

な生活ができるベクトル方向にあわせ特色のある市になって欲しい。大阪府で一番年寄

りの暮らしやすいまちづくりに努力して欲しい。 （男性 50 代 5） 

●高齢になっても便利で公共施設、病院、買い物など利用できる町であって欲しいです。

巡回バスの通るところをもっと増やして欲しいです。いつまでも住み続けたい町である

ようにお願います。 （女性 70 歳以上 5） 

●駅の下りのエスカレーターを設置して欲しい。足腰の悪いときは長い階段は辛いです。 

（女性 50 代 5） 

●三日市駅前の開発ですが河内長野駅とは違った感じにして頂きたい。ロータリーは市民

用の車を止められる場所をたくさん用意して頂きたい。また、スポーツなど健康作りの

場が乏しいので施設を作って欲しい。高齢者、障害者の人にとって暮らしやすい駅作り

をお願いします。きれいな駅にして欲しい。いろいろな美しい駅を視察して神戸方面の

ような駅、国際的に誇れるような創造的な建築、緑化づくりに案を練って頂きたい。 （女

性 20 代 5） 

 

●市の北部より南部の開発が遅れているので南部開発に力を入れてください。 （男性 70
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歳以上 5） 

●高齢者人口が増し、その方々の日常生活を安心して暮らせるまちづくりを願っています。

河内長野で生活していて良かったと誰もが思う市であって欲しいです。 （女性 50 代 

5） 

●河内長野市は生産都市というより再生産都市。キーワードは自然、緑、癒し、清潔。静

粛、環境美化、居住性、公共交通、道路環境、文化施設。子育てと教育、敬老と老人福

祉。地域格差の是正。 （男性 70 歳以上 5） 

●子どもが遊べる施設、環境を増やして欲しい。お年寄りが過ごしやすいまちにして欲し

い。マンション等増やさず緑を残して欲しい。 （女性 50 代 5） 

●私たちの年代が高齢になったとき今以上に一人暮らしの人たちが増えると思うので安心

して生活できるようなまちづくりをお願いしたいと思います。 （女性 50 代 5） 

●河内長野はこれからも環境と文化の町として発展した方が良いと思う。 （男性 40 代 

5） 

●三日市駅前を早く整備して欲しい。自然が多く古い建物も多いのでいつまでも大切に

守っていけたらと思う。夜になると暗い場所が多いので電灯など考えて欲しい。 （男

性 10 代 7） 

●河内長野市は山の斜面に造られた住宅地が多い。高齢者が増える将来交通の便や日常生

活に必要な品が近くで買えるようなまちづくりをして欲しい。 （女性 60 代 7） 

●来年で 60 歳になります。河内長野市がとても気に入っています。リタイアした後高齢者

が安心して生活していく環境の整備に期待しています。 （男性 50 代 7） 

●いろいろな年代の人が生き生きと暮らせる町になって欲しい。若い人達、中高年の人た

ちの働く場が増えて欲しい。お年寄りや障害者達が安心して住める町になって欲しいで

す。 （女性 40 代 8） 

●弱者の住みやすい町にして欲しい。 （女性 40 代 8） 

●子どもからお年寄りまで皆が仲良くしていけたら良いと思う。 （女性 10 代 8） 

●タクシーが身体障害者に対してもう少し親切であって欲しい。道路の段差を無くして欲

しい。駅の階段が多すぎる。 （女性 70 歳以上 8） 

●現在もマンション、家が乱立していてどんどん緑が無くなっていく。もう少し計画性が

必要ではないだろうか。 （女性 50 代 8） 
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●自然環境を活かした都市整備を進めていく事が重要。（例）下水道 100％化。バリアフリー

整備。公共交通機関を便利にしマイカー利用できなくする。老人子どもに優しいまちづ

くりを提案してもらう場をつくる。 （男性 40 代 8） 

●若い人が住みやすく子どもを育てやすいまちづくりをしてください。 （女性 60 代 8） 

●緑多い自然と健康を大切にする町。文化的な雰囲気と豊かな教養が感じられる町。子ど

もからお年寄りまで安心して暮らせる町。 （女性 60 代 8） 

●人口 10 万人単位の市町村単位でなくグローバルな都市計画が必要。近隣の富田林市、河

南町、千早赤坂村、大阪狭山市との都市計画の見直しが必要。文化会館、公民館、図書

館等の計画的な建造。市営交通機関の創業。道路整備、教育機関の再配置計画と一貫教

育などを前提とした地域密着型の大都市計画が必要と思慮します。 （男性 70 歳以上 

8） 

●本市は農業が盛んで歴史的な価値の高い町として栄えて来たように思っています。今は

大阪市、堺市のベッドタウンとして住宅地が多く開発されています。今後のまちづくり

として人、生き物と自然がマッチするまちづくり。歴史的建造物へのアクセスの充実。

たとえばハイキングコース等、住民のレクリエーションの場を充実する。 （男性 70

歳以上 8） 

●河内長野市に引っ越してきたときは人口 3 万 2 千人だったと思いますが、今や 4 倍にな

り発展ぶりにびっくりしています。大阪府下でも河内長野市はいろんな点で充実した市

であると聞き、恵まれた環境に住んでいる事を感謝しなければと思いました。ただ、坂

が多いので年齢を重ねるたびに不安になります。健康な老後を過ごすために周囲の方と

協力して融和することを心がけていこうと思っています。 （女性 60 代 9） 

●老人、子どもに対して良いまちづくりをして欲しい。 （男性 60 代 9） 

●暮らしやすい市を目指すべきです。高齢化社会に向けてバリアフリーにすべきです。 

（女性 10 代 9） 

●この歴史のある町で山も水もきれいだし信州の様な雰囲気になれば嬉しいと思います。 

（女性 50 代 9） 

●ある雑誌で高齢者の住みやすい場所の一つとして河内長野市がリストアップされていた。

今後高齢化対策は全国に先駆けて革新的な施策をされてはいかがでしょうか。これに対

する先行投資的な行政を期待しています。 （男性 60 代 10） 

●車いすでどこでも行ける市内であって欲しい。今は歩道のない所が多く安心して運転で

きない。 （女性 40 代 10） 
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●高齢者にとってより安全で住みやすいまちづくりを目指して欲しい。 （女性 60 代 

10） 

●前市長が府の人であるためすべての施策で北高南低になっている現状に不満である。北

部の小規模開発が河内長野のイメージを悪くしている。特に加賀田（大矢船）は市の施

設などの投資が少ないように思う。市道の整備がほとんどされていない。大矢船から市

会議員がいないことも原因しているのかも。 （男性 60 代 10） 

●三日市駅前開発を楽しみにしています。 （男性 20 代 10） 

●歴史や自然環境を活かしたまちづくり。もっと市民の意見を反映して欲しい。市民本位。

車より人が優先される道づくりを。三日市駅開発に是非潤い、憩いの要素を。できれば

陶芸、日曜大工など図書館やカルチャーセンターの整備を要望します。 （男性 60 代 

10） 

●緑を残した都市開発をして欲しい。 （男性 60 代 11） 

●緑、自然いっぱいの環境の中でお年寄りや子ども、障害者達が安心してのびのび暮らせ

る町。彼らが手がかかるからと普通の人たちが受けている行政サービスを受けられない

なんて事のない町。自宅の住宅地内に痴呆症の方のグループホームや知的障害者のグ

ループホームができると聞いたとたん反対するような寂しい町はいやです。 （女性 50

代 11） 

●第 3 次総合計画の強力積行。三日市駅前開発の早期達成を希望する。 （男性 70 歳以

上 12） 

●現在の環境より悪くならないようにすること。（蛍の住める環境維持。）市内道路の整備。

（170 号線を出て市内でのスムーズな車の流れ。）ラブリーホールの活用頻度を上げるこ

と。（若者向けのコンサートなど） （女性 20 代 12） 

●河内長野は緑もありほどよく発展している点が好きと思う市民が多いのではないかと思

います。他市から帰るとほっとします。商業的にも便利で日常的な物は十分そろってい

ます。河内長野ならではの良さを大切に残して発展していって欲しいと思います。 （女

性 20 代 12） 

●一戸建ての家でも子どもとの同居が生活スタイルの違いから必要なくなるのでは。子ど

もは職住接近を求めて都市でアパート暮らしが普通になる。老後は戻ってくるかも知れ

ないが戻ってくる理由はない。経済力があるため。よって河内長野市展望となると今が

最高で減る流れとなるのでは。都市の活性化はその必要核のエネルギー特色を備えてい

る。長期展望としては大学誘致、教育文化の向上（有名人が出ない市は底上げが難しい。

森林資源が府下最大だと思う。これへの付加価値産業の拠点を目指す。実現可能な夢の

青春へ向かう条件、テーマが必要だと思います。住んでいる人は自然、四季のある水背、
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空気のうまい都市基盤の便利この市が好きで住んでいます。 （男性  60 代 12） 

●すべての市民（特に高齢者、障害者、子ども達）が地域の一員として地域に密着して安

心、安全に暮らせる市を目指して欲しい。 （女性 40 代 12） 

●高齢者、障害者にとっての暮らしやすさに土地的に坂が多く高低が大きいところが多く

不便なのでその面での施策を大きく考慮して頂きたい。 （女性 50 代 12） 

●河内長野の財産の緑は大切にして限られた範囲での発展を目指すべき。ゴミゴミした市

はいらない。 （男性 20 代 13） 

●三日市駅前再開発を早く完成して欲しい。 （女性 20 代 14） 

●三日市駅前の開発スピードを上げて欲しい。時間がかかりすぎです。 （女性 50 代 14） 

●高齢化していく人口構成に向けてケアハウスやデイサービス、ショートステイなど低料

金でいつでも利用できる公的施設を充実させて欲しい。高齢になっても外出を楽しめる

ように交通機関を低料金にして欲しい。 （女性 50 代 14） 

●南花台の住民ですが、千里ニュータウンや金剛などの街路樹は良く整備されていて紅葉

の時期にも満足できるほどですが、南花台の街路樹は紅葉の前に枝切りされ紅葉を楽し

めません。街路樹は新緑、夏には木陰をそして秋には紅葉を楽しめるようにすべきです。

今後再考をあわせて業者の指導を考えて欲しい。 （男性 60 代 14） 

●まちづくりは短期間にできるものではない。長期にわたり一貫したスタイルを継続する

ことが必要である。各行政間の連携無くして物事は成就できない。相互のなわばり意識

を払いできることからこつこつ取り組みその市政が市民にアピールする。 （男性 60

代 14） 

●駅前開発にもっと力を入れて計画性をもって取り組んで頂きたい。駅前ロータリーなど

営業車でいっぱいになり高齢者を乗せた自家用車をつけるところがない。道路整備。 

（女性 30 代 1） 

●河内長野駅前道路の整備。千代田駅、西友前の違法駐車の取り締まり。 （女性 20 代 

2）  

●赤峰運動場付近より早く外還に出られる道を造って欲しい。赤峰広場よりあやたまでの

道で歩道のできていない所が有りますが早く整備してください。 （女性 70 歳以上 2） 

●緑ヶ丘中町に住んでいますが、バイパスを赤峰グランドの横の道まで通して欲しい。 

（男性 50 代 3） 

●市内駅前周辺の整備。混雑の解消に積極的に取り組んで欲しい。市民にも呼びかけてみ

んなで住みよい町を築いて欲しい。 （男性 70 歳以上 3） 
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●全体的に道路幅が狭い。国道の整備、バイパスの新設が必要と思う。高速道路の新設。

河内長野インターチェンジがあれば大変便利になる。 （男性 60 代 5） 

●里道と水路、道路整備。 （女性 70 歳以上 5） 

●小学校通学路の整備。一部私有地を地主の許可を得ながら登校している。一日も早く市

民全員が遠慮無く通行できる道路の実現。わずか 200m 位の距離です。こもん橋から大師

橋の旧河川はそのまま残して頂きたい。夜中川のせせらぎの音は心和ませます。 （男

性 60 代 5） 

●美加の台～富田林間の歩行者専用道路を造って欲しい。 （男性 60 代 5） 

●三日市～外環へ出る道路は歩行者に対する配慮がまったくありません。坂を上るのに植

木も無く木陰で休むという事もできません。ご一考願います。 （女性 70 歳以上 5） 

●市の顔である河内長野駅前の町、街路が貧弱すぎる。 （女性 70 歳以上 5） 

●同じ市内なのにプロパンガスであるということ。いつになれば都市ガスになるのでしょ

うか。都市開発税を払っているのにといつも思っています。 （女性 50 代 5） 

●市民の視点に立って市民が安全で生き生きとした暮らしを支える良質な社会資本のため

に何をどうすれば良いのかを実践することが肝要。めんどうくさいからやめるといった

後ろ向きの市政は一番悪い。前向きに説明責任を明確にした行政のあり方が今後問われ

るものと考えます。 （男性 60 代 7） 

●道路は主要道路を片側最低 2 車線にして道路幅を十分取り交通がスムーズに流れるよう

にすること。商業地、駅前等の整備、特に駐車場が少ない上設置場所を考えていないた

め交通渋滞を起こしている。よって客足が遠のくのではないか。駅前開発事業は大胆に

大きく計画立てて行くべきではないかと思う。 （男性 40 代 8） 

●河内長野に住んで一番気のついたことは歩道が狭く 50 センチしかないのに両側に柵が

あったり電柱が立っていたり 1 軒おきぐらいに道が上下していることである。 （男性 

70 歳以上 8） 

●車の渋滞がひどい。渋滞の先頭はいつも同じ場所なので考えるべきだ。 （男性 60 代 

8） 

●道を広くすること。 （女性 60 代 9） 

●整備の整った公園作り。道路の舗装。 （男性 20 代 9） 

●市役所から警察の間の外環（170 号線）を横断する道路が特に土、日混雑していると思い

ます。この対策をよろしくお願いします。 （男性 70 歳以上 9） 
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●河内長野市から外につながる交通網を充実させて欲しい。現在非常に不便さを感じてい

ます。人口増加があって生活道路がそれに見合っていないように思います。 （女性 50

代 10） 

●土、日曜日の道路渋滞は仕方ないとしても道路幅はどうしてこうも狭いのか。 （女性 

60 代 11） 

●自然環境を守りながら、道路を中心とした都市政策を取って欲しい。 （女性 50 代 11） 

●学校と家庭が一体となった子ども教育（道徳を含む）を中心として自然、文化と共生す

る市づくりが必要。生活道路の整備には力を入れる必要がある。 （男性 60 代 11） 

●高速道路が河内長野にも来て欲しい。実現したら住み続けてもいいかなと思えるかも知

れない。 （女性 60 代 11）  

●道路の整備と交通網の充実をもっと進めてもらいたい。 （男性 60 代 11） 

●道路に歩道を造る際広い空間が欲しい。道路幅もゆったり作ってもらいたい。1m 足らず

の歩道では人と人とのすれ違いも不自由です。 （女性 70 歳以上 12）  

●きれいな便利な道とバイクや老人が通れない道との差がありすぎると思う。原付や車で

走っていて危険に感じる道がたくさんある。 （女性 20 代 12） 

●高速道路の出入り口があれば良いと思います。業務時間外でも煙の取り締まりをして欲

しい。住民税を払っている分だけの恩恵を受けているような気がしない。この町に住ん

で良かったと思えるサービスをして下さい。 （男性 40 代 12） 

●交通量の非常に少ない道路は立派なのに主要道路が狭く混雑している。 （男性 50 代 

13） 

●右折レーンの無いところで混む。通行は経済の要。 （男性 20 代 13） 

●常住人口 15 万人の実現を目指し、少子化社会を解消するため医療面での妊産婦の健康管

理をはかり出生率を向上し、乳幼児を育てながら安心して働けることのできる 24 時間乳

幼児保育所を育児しやすい駅前などに早急に整備して新エンゼルプランの実現に努力を

お願いしたい。 （男性 70 歳以上 2） 

●人口減少は町の活気をなくすため今後は増加対策に取り組む必要があると思う。 （男

性 60 代 4） 

●人口は増やさなくて良い。自然を大切にしてゴルフ場はいらない。安価で入れる老人ホー

ムの建設。 （女性 50 代 8） 
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●河内長野だけの都市計画よりも大阪府下としてもっと魅力ある町。自然を大切にした町

並みを住宅地の開発に任せずもっと大切にして欲しい。これ以上の人口増は望まない。 

（男性 50 代 9） 

●人口増加のための開発はもう良いのでは。高齢者やリタイアされた方の力を利用し安全

で住みやすく落ち着いた町にして欲しい。キックスを利用しているがもっと PR して利用

率を上げて欲しい。 （女性 70 歳以上 11） 

●都市の人口は 10 万人程度が多すぎず少なすぎずでちょうど良いという研究を読んだ事が

ある。現在の河内長野市の数 12 万人は適度と感じています。スイスのジュネーブは人口

が 10 万人と聞きます。 （男性 50 代 14） 

●河内長野市は昭和 40 年代から 50 年代にかけて、ニュータウン開発で住宅地（人口）が

増えたが、今では高齢化が進み若年層が減少している。これに歯止めをかけるため高齢

者に魅力的であると共に若者が住みたいというまちづくりが大切だと思う。今回のアン

ケートはそういう点からも良い企画だと思うが、情報化社会の現在、市は市のイメージ

アップを図る意味でももっと PR 活動を積極的にすべきと思う。（以前、日経新聞で行政

サービスが府内で一番良いとされていた。）河内長野市は自然と歴史の有る町であるが若

者から見て市名は魅力的なのだろうか。一度市名についてもアンケートを取ってはどう

かと思う。若年層が安心して住める町として幼児保育（0～3 歳児）や児童手当の充実を

望みたい。さらに若年層（40 歳以下）に住宅手当、または補助、特別減税を出しそのこ

とを市の広報で PR すると良い。 （男性 60 代 11） 
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公共施設やサービスなどについて 

新しく出来たキックス（図書館）についての様々な意見が寄せられました。また、施設の有効

利用についての提案も寄せられています。公共交通については、バスの利便性向上や料金に

関する意見・要望が多くなっています。 

● 長野地区町会連合会に自治会館がありません。市の菊水緑地公園を無料で借りることと

1200 万円の補助金を断り 1600 万円有るのに自治会館を建てることができたのに建てな

いで市の 17 年度計画はいつ建つかわからない。ノバティ平面駐車場の上にキックスによ

く似た交流センターに力を入れている。他の所は自治会館があります。自治会館に力を

入れて欲しい。祭りの時も大変です。 （男性 50 代 1） 

●車の運転ができない二人暮らしの私達です。せめて土、日曜日だけでもラブリーホール

で無料で楽しめる催しが欲しいです。 （女性 50 代 1） 

●体育館などの施設がとても他の市よりも少ないと思います。いろんな人がもっと使える

ように増やして欲しいです。 （女性 40 代 1） 

●富田林市のように健康管理のできるプールがあれば良いと思います。市民が安いお金で

自分の体力にあった運動もでき、血圧測定や水のなかで歩けたり、サウナ等がある施設。

若者や老人が安心して住める都市にして頂きたい。 （女性 60 代 1） 

●IT教室等の受講できる機会をもう少し増やして頂けたらと思います。 （女性 40代 1） 

●交流センターができたので市や文化連盟主催でいろんな講座を行って欲しい。今までも

されているとは思いますがよりバラエティに富んだ内容を期待します。（シルバーアクセ

サリー、英会話、テニス、料理教室等）リサイクルセンターみたいな物を作って回収し

た資源で何か作って販売したりして欲しい。委託販売で市民が参加できる場所などがで

きると嬉しいです。どこか関東の区役所でしているのをテレビで見たことがあります。 

（女性 30 代 1） 

●テニスコートの新設を特にお願いします。富田林市、大阪狭山市、橋本市、五條市に比

べればテニスコートはとくにお粗末です。 （男性 60 代 1） 

●外環状の上原町の大きな空き地にゴミ焼却場を作りその焼却熱を利用して大きな観光パ

ラダイスを建設することを希望する。そうすることで河内長野市は活性化するであろう。 

（男性 60 代 1） 

●駅前のバリアフリー化とエスカレーターを設置すること。犬の糞を放置した飼い主に対

する罰金額を倍にする。 （男性 60 代 1） 
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●地方分権といわれる割には公共機関が合併、統廃合等により行政サービスが受けにくく

なりつつあると思われる。公共であるためには市民が行政サービスを受けやすい状態で

なければならない。たとえば法務局長野出張所の統廃合により身近な行政サービスを受

けられないのは市民にとって不利益であるため。市をあげて反対すべきである。インター

ネットの普及といっても高齢化が進んでいるため将来ニーズに対応できると思われる。

最終的には人と人のつながりを大事にしなければ河内長野市だけでなく日本としての発

展はあり得ないのではないか。 （男性 30 代 1） 

●寺ヶ池公園をタイル張りにしないで焼けて暑いし、あまり都市化しないで下さい。自然

を残した公園がいいと思います。お金もかからないし。朝夕の通勤、通学時間に車が渋

滞してなかなか駅まで行けません。（千代田）キックスができて嬉しくよく利用していま

す。 （女性 60 代 2） 

●トイレの水で手を洗った後の乾燥する器具が欲しい。 （男性 60 代 2） 

●公園等金をかければ良いというものではない。寺ヶ池公園など金をかけても以前以上に

夏場は暑い。何故かというと道にレンガをひいたためでもっと金をかけずに自然にすれ

ばもっと良い公園になったのにと思います。夏歩く事が苦痛の公園です。 （男性 50

代 2） 

●主婦も働く時代になっています。市役所、郵便局など土曜日は開けて欲しいと思います。

図書館のようにたとえば月曜日休みとかにしても良いと思います。 （女性 50 代 2） 

●公園は噴水より芝生を取り入れて欲しい。噴水はレジオネラの繁殖にもなり高齢者や子

どもにも危険なので。静かで子育てするのに良い所というのが今のイメージでもありま

す。もっと学習に力を入れて良い人材を生み出せる町になれば嬉しいです。図書館の平

日 7 時を 9 時頃まで土日もせめて 7 時まで開けて欲しいです。今は他の都市にいますが

できれば市内で勉強したいので学ぶ機会を増やしてください。 （女性 20 代 2） 

●赤峰市民広場にある音楽広場の活用について。この施設を利用された光景を見たことが

ない。税金を投入して作ったのだから運用する方法を考えて欲しい。たとえば夏にジャ

ズフェスティバルを開くとか。この施設以外でも活用されていない無駄造りがあるので

はないかと思う。天野小学校の横の残土の山。この頂上からの長めは最高です。360゜の

視界は感動ものです。明石大橋も見えます。この一帯から広野から下里にかけての山林、

池等の自然もきれいです。ありのままの公園として整備して残して欲しいです。里山と

して。残土とはいえこれだけの物を人間は作ったのです。整備して再利用をはかっては

いかがでしょう。寺ヶ池公園のように人工的なことはせずに。 （男性 60 代 3） 
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●子ども達の遊び場を確保して欲しい。子ども達が走ったりできる広場がありながら使用

させないでいるのでは。あちこちのグラウンド（赤峰、下里、大師等）を学校から帰っ

た子ども達に自由に使わせて欲しい。ほとんど日中は空いている。使用料を払っている

人に対して不公平になるというが、使用料とは占有権の取得料であり空いているときに

空いている場所を貸すことは決して不公平ではないと考えます。子どもをもっと外に出

す環境を作って欲しい。狭いブランコや砂場の公園でサッカーやキャッチボールをして

います。子ども達には土でのびのびした空き地が欲しいのです。お願いします。 （女

性 60 代 3） 

●キックスを早朝に車で利用しようと思って赤峰より河内長野ガスの前を右折しようと思

うといつまでたってもできない。ハローワークと同じ場所にするならもっと駐車場を何

故確保しなかったのか。講習や講座のある時も雨が降っていても車で行けない。ラブリー

ホール用の駐車場が空いている時もあるので何とか考えて欲しい。 （女性 60 代 3） 

●美術館が欲しいですね。美しい町河内長野が良いです。 （女性 50 代 3） 

●市役所、図書館など 365 日 24 時間利用可能にして欲しい。仕事のため利用できない。歩

行者専用道路の標識の指定時間を見直すべき。7－8:30 が多いが 7 時に学生は歩いていな

い。雨天時の駅前の渋滞を緩和させる努力をして欲しい。 （女性 20 代 3） 

●中途半端な物ばかり作らず他府県からもリピーターを常に呼べるようなものを作っても

らいたい。 （男性 20 代 4） 

●子どもや老人の遊び場がありません。 （女性 70 歳以上 4） 

●ラブリーホール、キックスは非常によいものだが、もっと駅の近くに複合ビルを造って

市民誰もが行きやすいように。今後 10 年、20 年先を見据えて都市計画、まちづくりを市

民の立場から考えてやって頂けたらと思う。 （男性 60 代 5） 

●大きなビルや公共施設は不要です。ただし長野警察署はもっと機能的な施設としてスク

ラップアンドビルドして下さい。自然と防犯環境の町となれば経済的余裕のある人や人

生の後半を賢明に送りたい人達が必ず集まってきます。 （男性 30 代 5） 

●老化防止のため高齢者のそろばん教室を開いて欲しい。三日市窓口センターの業務の幅

を広げて欲しい。たとえば医療費助成金の手続きなど地域ですませるようにして欲しい。

身体不自由な時市役所に出向くことは大変困難です。 （女性 60 代 5） 

●三日市駅前再開発ビルで図書の返却はできると聞いていますが、図書館へ行くまで遠い

ので三日市駅前開発ビル内でも移動図書の様な形で図書の貸し出しができるようにして

欲しいと思います。 （女性 50 代 5） 
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●キックスはロビーを含め完全禁煙にすべきです。特に図書館は老人、子どもが使用する

ためタバコはもってのほかです。これはお金がかかりませんのですぐに実行してくださ

い。 （女性 50 代 7） 

●清見台第一公園での夜遅くの使用。花火などの使用を考えて欲しい。特に 12 時以降。 （女

性 60 代 7） 

●河内長野市民でない人も市立図書館で本を借りられるように実現して欲しい。 （女性 

20 代 7） 

●新しく図書館ができてよく利用しています。本も結構そろっていて満足しています。もっ

と蔵書を増やして頂けたら嬉しいです。 （男性 20 代 8） 

●図書館ですが 1 階が吹き抜けになり子どもの騒ぐ声が 2 階に響き落ち着いて読書できな

い。デザイン性より機能を優先させるべきではないでしょうか。2 階でも話し声が耳障り

になることがあります。談話室など作ってはどうですか。 （女性 60 代 8） 

●河内長野駅、南海千代田駅前に駐輪場を作って欲しい。 （男性 10 代 8） 

●ペットなど飼っている人と飼っていない人とが気持ちよく使える公園や広場をテーマに

もっと環境整備をしてもらえたら嬉しいです。ペットトイレを作って欲しい。河内長野

駅（南海）は階段だけなので足の不自由な方やお年寄りが困られています。エスカレー

ターは最低限必要だと思います。市外の取り組み方をもっと参考にして欲しいです。広

報の内容を増やすなど。 （女性 20 代 8） 

●老人向けのストレッチ施設を作ってはと思う。東北のある町でこういう施設を作ったと

テレビで見ましたが歩行困難な人が自立して歩行できるようになった。主目的は医療費

の低減です。是非検討してください。 （男性 60 代 9） 

●他市に比べ（テニス）コート数も少なく質も悪いのでもう少し配慮して欲しい。 （女

性 40 代 9） 

●大々的なキャンプ場やバーベキュー施設ではなくもっと身近なところでたとえば大きめ

の公園など気軽に申し込みなど必要としないバーベキューできる公園にして欲しい。た

とえば堺市では浜寺公園。貝塚では二色の浜みたいに。いろんな施設活動にすべての人

が参加できるよう時間制限や入れ替え制を導入して欲しい。 （女性 40 代 9） 

●南部住宅地域への文化施設やスポーツ施設の拡充をお願いします。 （女性 50 代 10） 

●広いスポーツ公園があればいいと思います。 （女性 50 代 10） 
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●花の文化園、ラブリーホール、図書館等文化的施設は充実していますし、サイクルセン

ターや滝畑などは自然と親しみながら娯楽も楽しめます。これから期待したいのは公共

のスポーツ施設でしょうか。 （男性 50 代 10） 

●高齢者といえども体力、能力があります。体力作りも続ければいつまでも若々しく自立

して暮らせます。体育館にジム、プール（温水）風呂などをセットで割安で利用できれ

ば、高齢者の体力作りに寄与するものと考えます。 （女性 50 代 10） 

●市民病院。市営墓地。駅前市営駐車場。 （女性 50 代 11） 

●小山田方面に公共施設が偏りすぎている。 （女性 60 代 11） 

●まちづくりは自然環境を配慮した公園造りは不可欠と思慮する。落葉樹の植樹は不適切。

落葉樹ならせめて四季の花の方がベターではないか。基本的には常緑樹にすべきと考え

る。 （男性 60 代 11） 

●手続きが本庁でしかできないものが多すぎます。他市では駅前の小さな出張所ですべて

手続きができるところも多いのに河内長野はほとんどが本庁です。出張所でもできるよ

うにして欲しい。生ゴミを減らすコンポストは 3 ヶ月に 1 度もらう促進剤などは出張所

でもらえたら便利です。ペットボトルの回収も月 1 回なのは不便。家の周りにその期間

おいておくのは最近放火などが多発しているのでとても危険です。市民のための市政を

お願いしたい。 （女性 50 代 13） 

●シニアの世代に入り駅のエスカレーター、エレベーターの設置。年金生活の中で交通費

の負担のかからないように市内において映画館、劇場、美術館等があれば良いと思う。 

（女性 40 代 13） 

●皆が使える公共施設を造って欲しい。 （男性 10 代 13） 

●小学校へボランティアで茶、花の指導に伺って感じることは自分自身を好きになり個性

を伸ばす時間を持って欲しいと思います。図書館も期待していましたが私語が多く騒々

しくて落ち着いて勉強できません。マナーの指導をして欲しいと思います。 （女性 60

代 13） 

●土、日にパソコン講座を開催して欲しい。私は美加の台に住んでいますが休日の難波方

面の電車が少なすぎて不便なのと、高野山方面の電車も三日市までしか行かないのもあ

りとても不便だと思います。防犯ですが、自分自身どのようになっているかわかりませ

んが警察の方のパトロールとかして頂いているのでしょうか? 美加の台付近でも事件

も起きています。 （女性 50 代 13） 
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●市の図書館、交流の場これはどこの市よりすばらしいと思われます。こういうまちづく

りに税金を使って頂きたいと思います。高齢者の住みやすいまちづくりを是非希望した

い。 （女性 60 代 14） 

●図書館は夜 10 時頃まで開館して欲しい。勤め帰りの人が使えない。道路の道幅が狭く危

険。バイパスへ入れない。雨の日の朝も車が進まない。 （女性 20 代 14） 

●旧開発地の高齢化と車社会におけるバス、タクシーとの共存をいかに考えるか。 （男

性 40 代 1） 

●他県より引っ越してきて感じたのはバスの便が悪いこと。1 時間に 1 本しかないところも

ありタクシーを使うにしても台数が少なく長い時間待っていなければならない不便なと

ころと腹が立ちました。河内長野は夕方昼過ぎから 5 時頃までの時間帯には全然バスが

なくつくづく嫌になります。もう少し住民の事を考え値段が上がる割にはまだまだ向上

されません。道も狭く歩道をもっと整備されればいかがですか。 （女性 60 代 2） 

●市民交流センターが新設され非常に嬉しく思っています。立派な図書館ができ孫、子ど

も達も読書量が増えました。図書館前から緑が丘までバスが通るようになり有り難いで

すが、最終バスが 4時 9分で無くなりますのでもう少しのばして頂くようお願いします。

先日キックスホールで催された「ストローおじさん」のコンサートは楽しく、とても良

い時間を持てて感謝しております。市民プールが新しくなり夏休みの楽しみとなりまし

た。排水溝事故への安全面もよろしくお願いします。 （女性 60 代 3） 

●歩行者が安心して歩ける道を作って欲しい。山や川など自然がすぐ近くにあるのに手軽

に利用できる手段がない。滝畑へのバス便をなぜ廃止するのか。 （男性 50 代 3） 

●駅や病院に出かけるのも交通の不便さ。バス代も高く老人は家にこもるしかない。30 年

前に移り住んできましたが進歩もなく年を取ってからも安心して永住できる河内長野市

にして欲しい。福祉の遅れは市としてもっと力を入れて欲しい。 （女性 70 歳以上 4） 

●コミュニティバスの停留所が多くなり今までの利用者にとっては電車の乗車に間に合わ

ず一部の提案者が駅に近い者の便宜ばかりを考えている。 （男性 70 歳以上 4）  

●河内長野市は住宅地がばらばらで横のつながりが薄く住宅地から住宅地に行く場合でも

回数の少ないバスで駅まで出てそれからバスを乗り継ぐといった具合でとても不便です。

チラシを見て安いから行きたいなと思ってもつい電車を利用し堺や大阪へ買い物に出か

けます。車に乗らない人はその方が早いのです。高速道路も美原までしか来ていません

が大阪北部から美原までは早いのですが河内長野まではとても時間がかかります。もう

少し便利になったら良いですね。 （女性 60 代 5） 

 

●大阪市等のバスで 100 円バスのようなバスを市内にも走らせて欲しいと思う。市民体育
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館に市職員 2 人もグラウンド管理に置いているのは税金の無駄遣い。シルバー人材セン

ターなどで管理などは十分できると思う。 （男性 50 代 5） 

●自然、歴史の史跡を活かしよりよいまちづくりを進めて欲しい。市バスの時間帯が場所

によって 1 時間に 1 本というところもありなかなか行けない。公共機関を利用して河内

長野市の史跡や商業地を見て回りたい。三日市駅周辺を早急に改善して欲しい。特に踏

み切りを渡った後の車の数が多く三日市小学校に通う児童はいつもひやひやしどうしで

ある。駅周辺は中、高生のたまり場になっており近づけないので何とかして欲しい。 （女

性 40 代 5） 

●貴望ヶ丘方面にコミュニティバスを走らせて欲しいと思います。 （女性 40 代 9） 

●夜の 11 時から終電の時間帯に駅のタクシーを多く配置して欲しい。30 分くらい待つ事も

ある。 （女性 20 代 9） 

●コミュニティバスを増やして欲しい。 （女性 50 代 10） 

●コミュニティバスのバス代が高い。（場所によってはバス、電車乗り継いでいった値段の

方が安い。 （女性 50 代 10） 

●市中心部の駅周辺商業の低迷が気がかりです。小型店ならではの町の通りがあるのだか

ら上下水の整備し当市の特徴を活かした小粋な通りにならないでしょうか。魅力のない

ものに人は集まらず山地の多い当地では駐車場整備など思い切ったサービスを考える事

も必要です。文化、芸術面での施設サービスが今一歩という感じ。バス運賃が高い。一

律化。3000 円で乗り放題カード。キックスへの無料シャトルバス。 （女性 60 代 12） 

●図書館等いろいろな施設ができると思いますが、もっと交通機関を便利に利用できるよ

うに配慮して欲しい。 （女性 40 代 12） 

●良い町ですが図書館、プールも遠い。モックルを南花台に回して欲しい。孫がロジェ長

野に住んでいるが加賀田小学校バス通学路が大変遠く恐い事件が多いのでスクールバス

でも出して欲しい。南花台の小学校に比べ学習程度や PTA 活動が遅れているような気が

する。ロジェ長野の賃借制度も考えて欲しい。 （不明 70 歳以上 12） 

●都市基盤の整備、道路バス循環の充実。自宅よりバス 1 本で買い物、美容院、公園等に

行けるようにして欲しい。 （男性 60 代 14） 
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産業やまちのにぎわいについて 

商店街の活性化を望む意見が多くなっています。また、高齢化が進行する本市において、高齢

者の雇用先・活躍場所の確保についての意見も見られます。 

●地場産業も大事ですが、IT 産業など大型企業の誘致など税収と雇用できる産業を誘致す

べきです。特に低山地を有効活用できればベターだと考えます。 （男性 70 歳以上 1） 

●商店が早く店を閉めすぎる。 （女性 60 代 1） 

●商店街の活性化に力を入れて欲しい。 （女性 70 歳以上 1） 

●自然、文化、歴史を大事にして守っていく。長野の中心部（河内長野駅、千代田駅）は

もっと商業的に栄えるよう大きく整備して道路の拡張などして他市に出かけなくても買

い物や生活がしやすくレジャーも便利になれば河内長野も活気が出て景気にも影響が出

てくると思う。 （女性 40 代 1） 

●山林を利用した関連事業の育成。 （男性 50 代 1） 

●現在実施している休閑地利用をさらに拡充し府の農業普及の指導により作付け計画を各

地に作成し資材の斡旋と栽培指導すること。 （男性 70 歳以上 1） 

●景気が悪いためにまちづくりが難しいと思います。周辺から多数の人々がやってくるよ

うなイベントをするなどの配慮が必要と考えます。 （男性 50 代 1） 

●60 歳すぎても働く場所があればいいと思います。 （女性 50 代 2） 

●花と緑の町を大々的に売り出す諸施設を造り集客力のある観光都市となって欲しい。 

（男性 60 代 2） 

●土地を見つけては家を建てているところばかりですが、家だけでなく産業にも力を入れ、

大きな会社や工場等作って町を活性化して欲しいです。市民が働けるようにして欲しい。

教育では小、中、高問わず懇談会等で話し合うとき子どものしつけに触れますが親のし

つけの面をもう一度考えていくべきではないかと思います。大人が自分中心、利己主義、

さめている所から親の改善をしていく。自分自身を見つめ直せる講演会等学校で行って

はどうでしょうか。 （女性 60 代 4） 

●各地にある道の駅の売店を作って河内長野の特産品PRしたらどうか。 （男性 60代 4） 
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●旧高野街道を整備して観光客を呼び寄せたいと思います。油屋さんのような歴史ある庭

が無くなったことは非常に残念です。三日市駅も情緒のあるアンティック風の駅はいか

がでしょうか。駅をバックに写真を撮ることができる特色ある駅を希望します。 （女

性 50 代 5） 

●映画館や温泉など娯楽施設を作って欲しい。夜遅くなると真っ暗で街灯のない道が多い

ので街灯をつけて明るくして欲しい。ひとりで歩いていると怖いです。ゴミ箱が少ない。

ポイ捨て禁止というならゴミ箱を設置してください。 （女性 10 代 5） 

●河内長野駅を拠点としたまちづくり。駅前からラブリーホールまでの道路を市のシンボ

ルとして拡幅し、広い歩道と豊かな緑陰により商業地の活性化を図る。長野商店街を含

めた再開発事業による。駅東側（近鉄線側）に小規模な駅前広場をもうけ国道 310 号と

直結する。（府営エルサンティ裏ぐらいまで。）金剛山、石見川、小吹台方面へのバス停

とタクシーの一部が移動でき、交通費の軽減と混雑緩和が図れる。 （女性 70 歳以上 

5） 

●若い頃は大阪市内まで買い物に行き楽しんでいましたが年齢を重ねると河内長野市で何

もかもすませたいと思いますが、中心部の商店街を見ますと昔より寂れて寂しい気がし

ます。もっと活性化して年寄りでも楽しめる町にして頂きたいと思います。現在はまだ

元気なので阿倍野まで買い物に行っています。 （女性 60 代 5） 

●高齢者の働ける場がある市にして欲しい。高齢者同士が助け合える市を望みます。 （女

性 60 代 5） 

●定期的な市を開く。たとえば三日市のように。地域の特性と季節に合わせた旬の野菜市

を始め葉ボタン市、南天市などを開く。併せて農工業、手工業者の協力を得て盆栽市、

竹細工市も同時に開けるような長期的な計画を立ててはどうだろう。 （男性 60 代 7） 

●森林の多い本市なのでその方面の政策を盛んにして欲しい。山仕事する年齢も高くなり

手入れの行き届かない山も増える。我々も山に入れなくなる年齢と体力が来ますが、若

い息子はやりそうもない。このまま維持できるのかと話しています。自然環境という点

からも目をやって頂けると有り難いと思います。このようなアンケートをたびたびして

頂けると自分の住んでいる町を見直したり、興味をもったり、考え直したりととても良

い事だと思いました。 （女性 60 代 7） 

●歴史文化が豊かな割に宿泊施設や観光的な材料が今ひとつ活かされていない。宅地造成

やマンションばかり目立ち目玉産業がこれといってない。 （女性 50 代 7） 

●産業の発展はなかなか難しい地域と思いますので観光、文化都市を目指した方が良いと

思います。三日市駅も観光に似合うようなデザインの駅にしたら人が来るのではないで

しょうか。 （女性 50 代 7） 
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●大阪府下最高の恵まれた観光スポットを持ちながらもっと有効に利用されてはいかが。

当市へもっと人を寄せること。 （男性 70 歳以上 8） 

●企業誘致、商業施設の誘致など活性化を目指して欲しい。 （男性 30 代 8） 

●人の歩ける歩道、安心して歩ける歩道を増やすべき。商店街の活性化。河内長野の商店

街は市の顔なのに行くと悲しくなる。大型商業施設は 1 カ所に集中すべき。 （男性 30

代 8） 

●産業活性化が必要。 （男性 70 歳以上 9） 

●都市において科学、情報技術が進歩しすぎたため人が人として生きにくい世の中になり

異常な犯罪が増えている。河内長野は自然の多い土地柄なので市を大きくするより人を

自然に戻していくような産業を増やし癒し系の市になっていくことを望む。 （女性 50

代 9） 

●緑豊かで自然が多いのは非常に良いと思うのですが、大阪の中心地のミナミやキタから

遠いから田舎でいろいろな面で遅れているというイメージがあります。治安が悪くなる

と言うデメリットもあると思いますがたくさんの人が遊びに来るような市になって欲し

い。市内の人も休日にミナミやキタに行かなくてもいいような市になって欲しい。 （女

性 30 代 9） 

●年取っても元気な体を持つ人がまだ多いと思います。働きたい人が働けて少しでも収入

が欲しいです。60 歳にならないのに仕事がないのは辛いことです。（女性 50 代 9） 

●産業の活性化と都市基盤の重要課題として成長すべし。 （男性 60 代 10） 

●高齢化社会のためコミュニティ作りを進めていく必要がある。そのためのハードとソフ

トを充実させるべきである。河内長野らしい産業の育成。商店街が衰退しているが再開

発を行って広い駐車場を確保して消費者が魅力を感じるような商品を扱う。 （女性 60

代 10） 

●商業（特に地元業者）の活性化。地場産業の育成援助。市内住宅地のサラリーマンの大

半が大阪方面への通勤者であり、近くで働ける企業を誘致してはどうか。 （男性 60

代 10） 

●人口が増えてきているがほとんど高齢化している。活性化させるためには河内長野の良

い環境を活かした大学、短大を誘致し、学園都市を目指してはどうか。ともかく若い人

が集まる市、まちづくりが望まれる。 （男性 60 代 10） 

●長野商店街が寂しすぎます。活気がなくて長野商店街がもっと活気があれば客も来ると

思います。他の商店街にない物を作って話題作りすれば良いと思います。 （男性 30

代 11） 
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●河内長野は自然が多く空気もきれいで住むにはよいですが、不便な所もあります。大阪

まで時間がかかるし電車はだいぶ増えてきました。働く場所がないので困ります。 （女

性 50 代 12） 

●大阪府の企画した事業以外に市独自に住民の要望を取り入れた事業を立案、実施すべき。

住民規模は比にならないが泉北の発展は著しい。本市も周辺から来てもらうような商業

の招致を推進すべき。 （男性 40 代 12） 

●商店街の活性化に努め人の集まる環境を整える。橋が多く災害時に橋が落下すれば孤立

する地域ができる。その対策を検討すべき。 （女性 70 歳以上 13） 

●地場産業の活性化のため近隣の市町村と協力して地域の特産品を年 1 回、2 日間程度指定

して特売したら良いと思う。現在では近隣の市町村との連携がなされておらず今後近隣

市町村も加え協力を得ると活性化に繋がると思います。（例）富田林市のすだれ。美原町

の木工品。 （男性 60 代 14） 
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まちの安全について 

交通安全対策への意見・要望が多くなっています。また、「近年、治安が悪くなった」という不安

も垣間見られます。 

●いつまでも住み続けたいと思うようにより安全で住みやすい環境になるよう願います。 

（女性 20 代 1） 

●活力ある安全なまちづくりをして欲しい。 （男性 60 代 1） 

●自然を大切にし産業を活性化し、子ども、孫達の時代も住みやすく安定した安全な市が

続いて行くように。日本全体、世界全体に目を向けどうあるべきか考えながら時代に即

した市づくりに取り組んで頂きたいと思います。 （女性 60 代 1） 

●信号のない交差点を市内で見かけます。危ないので早急に取り付けて欲しい。市内の事

故多発マップ等を作成し、ネット上で公開すると良いのでは。何度か事故になるような

場面を見ました。公園も近いので子どもの飛び出しが心配です。河内長野市のホームペー

ジはみにくい。もっと良いホームページを公開して欲しい。 （男性 20 代 1） 

●子どもが通学路として使っている道で危険箇所があります。やっと改善工事がされてい

ますがなぜ着工までにそれほど時間がかかるのですか。工事期間の短縮を望みます。早

く終わらなければ子どもにとって一番危ない時期に工事されずに卒業してからでは遅す

ぎる。河内長野市民が生活するのに使用する道に危険が多すぎる。 （女性 40 代 1） 

●私の家の表に下水浄化施設が 10 年限定で建てられたが今では放置されています。高校生

が夏たまり場となって風紀上よくありません。早く整備しないといずれ事故が起こると

思います。 （女性 70 歳以上 1） 

●夜、帰り道が少し暗すぎる感じがします。外灯を増やしてください。大きなレストラン

が外環周辺に集中しているように思うので駅周辺にもあれば便利だと思います。 （女

性 10 代 1） 

●自然環境に配慮し、安全（交通安全を含む）で安心して生活できるまちづくりをすべき

です。 （男性 60 代 2） 

●信号のないところが多すぎるので増やして安全にして欲しい。 （女性 20 代 3） 
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●まだまだ図書館に本が少ない。特に専門書を増やして欲しい。地域によってお金の使わ

れ方に差があるのではないだろうか。長野中学校の壁画等。道路に危険なところが多す

ぎる。雨の日に二輪車に乗るのが恐い。カーブやマンホールも多く小山田駐在所の溝の

ふたは滑る。安全安心に関しては非常に満足していますのでこれからも維持向上をお願

いします。学生の立場から教育に力を入れて欲しいです。討論や演説（自己アピール）

など小、中学校でもできることがたくさんあると思いますので知識も大切ですがその他

の部分もお願いします。 （男性 20 代 3） 

●近年河内長野市内でも事件、事故が多発している。生活が便利になると同時に多くの問

題も出てきていると思います。施設の充実。防犯、教育など重要な取り組みが行われて

いますが市民一人一人がモラルを持って生活して欲しいと思います。 （女性 40 代 4） 

●小学校まで遠く子どもの登下校が心配です。駐在さんもパトロールしてくださっていま

すが、人家のない所を歩くことが多くあります。特に下校時は一人で帰らなければなら

ない子どもも多いと思います。それで一つの案ですが、シルバー人材の方にお願いして

子ども達の下校時、寂しい道に立って頂き子どもの帰りを見守って頂けたら有り難いと

思いました。子どもが被害者になる事件や事故が多い地区に住んでおり不安だけ大きく

なる最近です。 （女性 30 代 4） 

●防犯等に特に力を入れて欲しい。未成年の喫煙や飲酒、交通ルールの無視などは特に厳

しく取り締まるべきだと思う。少し厳しい位でも良いので未成年に対して特に力を入れ

て欲しい。 （男性 30 代 5） 

●住宅地内での窃盗、事件が増加し不安が高まっている。防犯面（照明の整備）を積極的

にすること。 （女性 50 代 5） 

●他市に住んでいる人たちが河内長野に引っ越して来たいと思うような安全で緑がいっぱ

いのまちづくりを市民が協力して前向きになることが大事だと思います。 （女性 60

代 5） 

●三日市地区が開発され人口が増加しました。市の消防署がこの辺になく駅近くに設置を

要望します。自営消防団はへんぴなところに移すようにして欲しい。三日市警察の駐在

所は北三日市駅地区にありますが、駅周辺も治安が悪くなりつつあります。警察駐在所

を駅近くに移転して欲しい。 （男性 70 歳以上 5） 

●安らぎのあるまちづくりをお願いしたい。安全、安心を宣言できるまちづくりを期待し

ます。 （男性 50 代 5） 

●自治会防犯ニュース速報で変質者出没とあり女子中学生が自宅まで尾行されたとあり安

心して住める町にできないものかと考えさせられます。 （女性 70 歳以上 5） 
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●河内長野市はまだまだ危険な場所が多すぎる。違法駐車も多くて小さな子には危ない。

三日市の駅前開発で駅側は道も広くなるが上原水道の道は何とかならないものかと思う。

もっと外灯も増やすべきだ。 （女性 30 代 5） 

●河内長野市の駅前が古い住居も多く道幅が狭く交通事故の元になるのではと思います。

特に南海、近鉄の並行のガードへ行く道は怖いように思います。 （女性 70 歳以上 5） 

●河内長野市に 30 年近く住んでいるのですが近年治安に関して不安になる事が多くなって

きました。安心して生活できる地域にしてください。 （女性 50 代 5） 

●古く開発された団地の入り口が狭く交通の不備が見られ交通量の増大で通学路と重なっ

て安全面でも問題がある。また、過疎化が見られ空き家も出始めている。レジャー設備

の充実や森林開発のプロジェクトを考えた都市の基盤作りを考えて欲しい。 （男性 60

代 5） 

●安心して住めるよう治安を良くして欲しい。若い子の夜遊び場所等チェックしてくださ

い。 （女性 50 代 5） 

●道路に段差が多すぎます。市民にも足の悪い人が目につきます。高齢者が段差で転倒し

て顔にけがされた方を見て本当に危なく思いました。特に横断歩道には段差がないよう

に。また、犬の糞やタバコや空き缶のポイ捨てが目につきます。 （女性 70 歳以上 8） 

●今の世の中油断もできない事が多すぎます。住みよい町、安心して生活できる町にする

ために一人一人が協力して平和なまちづくり目指して頑張っていく事が大切だと思いま

す。 （女性 50 代 8） 

●本市は山間部が 7～8割をしめるのでこのところの防災を考えて欲しい。無計画な住宅政

策はダメ。 （不明 50 代 8） 

●青少年の非行、凶悪化が火急の問題。祭りも治外法権的な無法状態になっている。安全、

安心して住める町こそ良い町と言える。 （男性 50 代 9） 

●長野高校の校門前の交通量が多く、横断しにくく危険な場面に出会う事もしばしば。市

役所の目の前、通学路ということも含めて整備をお願いしたい。市のキャラクター「モッ

クル」はかわいいのでさまざまな場所、物にもっと活用したら良いと思います。モック

ルがついた自転車かごのひったくり防止カバーとか是非欲しいです。 （女性 30 代 9） 
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●河内長野駅前は人で混雑し、危険なので種苗店から南館のバス乗り場まで直線の横断歩

道を作ったらどうか。バス降場から住友銀行方面の所にも直線の横断歩道を。他市より

ラブリーホールに来た人に対し場所がわかるようによく目立つところに標識をつけては

いかが。駅前からラブリーホールへ行く道路は河内長野のメイン通りです。両側の建物

がごちゃごちゃして見苦しい。七ツ辻から西へ行く道路は歩道もなく電信柱が多く大変

危険です。 （女性 60 代 11） 

●犯罪は連携意識の弱い土地柄に多発するもので、大阪はワーストワンでそれを如実に物

語っている。まず河内長野市でボランティアで 75 歳までの余暇のある人達に委託し交通

違反、暴力、少年犯罪、ゴミ不法投棄対策チームを立ち上げる。そのメンバーがどこか

に存在するという事だけで大きな抑止力になっている。 （男性 60 代 11） 

●天見川の樹木の伐採をして欲しい。川縁に危険防止の柵を設置して欲しい。 （女性 70

歳以上 11） 

●みんなが安心して暮らせる町を目指して欲しいです。 （男性 60 代 11） 

●河内長野駅と三日市駅周辺を使いやすくして欲しいです。河内長野駅はロータリーにバ

ス、タクシー一般車が入り組んでいて危ないと思います。三日市駅は早く工事するなら

早く取りかかってください。朝のラッシュ時ホームに人があふれかえるので通りにくい

しホームが狭いので電車がくればもっと危険度が増します。 （女性 20 代 12） 

●子どもからお年寄りまで住みよい町にして頂きたい。町全体みんなに声かけあい安全を

確かめてもらいたい。町一つに公民館を造ってもらいたい。 （女性 60 代 13） 

●緑多い町、自然のままで今後も共存していける町。防犯面では空き巣や痴漢が増えてき

ているように思うので巡回パトロール等を徹底して欲しい。 （女性 20 代 13） 

●自然環境を大切にし、良い住環境とするため防犯面に力を特に入れて頂きたい。 （男

性 30 代 13） 

●交番を増やしてください。 （女性 10 代 13） 
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自然や歴史、文化について 

「自然」や「緑」、「歴史・文化資源」が河内長野市にとって大切な財産であるという意見が多く

を占め、この特性が将来にわたって保持されることを望む傾向が強くなっています。歴史・文化

資源については、現状では有効に活用されていないという意見が多く見られます。 

●安全なまちづくりに関しては一つのコミューンとしての関わりあいを重視し、子ども会

作りなどを通して人と人とのふれあえる機会を作るべきだと考えます。自然に帰るとの

考えからどこもかしこも道路を舗装するのではなく環境にあった様にするべきだと思い

ます。障害者については温かい目で見守るとともに仕事の場を与えるなど企業や商店に

積極的にアプローチし、機会を与える事を望みます。商業に関しては規制緩和の流れで

はありますが逆に規制すべき点も見られます。小企業の存続も視野に入れ河内長野方式

も可だと思います。資金面でのバックアップの他、思い切ったアイディアや市との同時

イベントの利用など商業の活性化を望みます。駅前開発も重要な事項と考えますが、個

性のないビル建設はもう終わりにして河内長野らしさを出すようにできないものでしょ

うか。楽しく安全で住みよい町を全国にアピールできればまた、自然環境を第一に考え

る企業の誘致を希望します。 （男性 40 代 1） 

●通過都市にならないよう自然、文化、歴史を活かした人に優しい、癒されるまちづくり

にして頂きたい。 （男性 60 代 1） 

● 低迷する経済情勢の中で今後河内長野市がどのような活路を見いだしていけば良いの

か。この豊かな自然と文化財を活かして市に人が集まるとき行政市民一体となって考え

ていくべきでしょう。河内長野市の活性化は観光事業しかないと思う。 （男性 60 代 

1） 

●人口の流動、増減は市政に大切だと聞いていますが、緑をなくして宅地にすることはと

ても困ります。 （男性 50 代 1）  

● 人間として自然と生きていく事を基本に考えてまちづくりを行うようにしてください。 

（男性 50 代 1） 

●自動車の排気ガスを規制。町全体の空気が汚い。これ以上自然を壊さない事。河川は自

然の流れにし両端をコンクリート化しない。水をきれいにすること。昔はたくさん魚が

泳ぎ水泳もできた。子どもの発育に良い環境づくり。高齢者、障害者に優しい心を持て

るまちづくり。政治家は選挙の時だけ頭をたれるのではなく真のまちづくりをして欲し

い。税金を将来の子どもに使って欲しい。 （女性 70 歳以上 1） 

●河内長野に住み 50 年です。自然が多くいつまでも山や川もきれいであって欲しい。たく

さんの山を壊してたくさんの家が建てられています。これ以上自然を壊さないで欲しい。 

（女性 40 代 1） 
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●これがわが市だと自信を持って言える物が少ないと思う。自然が多くすばらしい環境な

のだからこれを活かし他府県より人が来てもらえる物が欲しい。 （男性 20 代 1） 

●緑が多く自然に恵まれているが活気が無い。中心部くらいにぎわいのあるスポットにし

て欲しい。周囲は自然を大切にした昆虫や小動物のいる公園とか河内長野らしくして欲

しい。 （男性 10 代 1） 

●緑の多いところが一番の魅力ですからそこを活かしてまちづくりを進めてください。こ

れ以上緑を失う事をやめて一つ一つ見直し原点に返り知恵を出し合い活気あふれる元気

な市にしましょう。 一人一人意識しながら取り組む。 （男性 50 代 1） 

●河内長野市は山林が多く緑がいっぱいで空気がいいのでおいしい水を送り続けて欲しい

と思います。 （女性 50 代 2） 

●自然環境をより整備し保全し河内長野市に住み続けたい気持ちを市民が持つまちづくり

を望みます。 （女性 60 代 2） 

●自然をたいせつにしたまちづくりなくさないように子ども達に残してあげてください。 

（女性 50 代 2） 

●恵まれた自然環境を大切に守る事。活かすことが大切だと思います。利権に群がる人た

ちを寄せ付けない公正な事業を行って欲しい。 （女性 60 代 4） 

●自然は残すべきだ。他市町村と比較して何が良いかと言えば河内長野市は自然環境が良

いと思う。この町が大好きです。 （男性 60 代 4） 

●河内長野市は自然の山、川、谷と緑に恵まれています。この自然をいつまでも保って頂

きたいと思います。心ない人たちのゴミの投棄が見られますが厳しく管理して頂きたい。 

（女性 70 歳以上 4） 

●産業の活性化がなされることも期待しますが、河内長野市の自然を活かしたまちづくり、

大人から子どもまでファミリーで集える施設。大きな公園など住みよい環境がより拡大

されれば良いなと思います。安心、安全面においても今後高齢化社会に対応するために

より充実されたものにしていく必要があると思います。 （男性 20 代 4） 

●自然多い環境を維持しながらもっと便利になるように向上していけば良いと思います。 

（女性 20 代 4） 

●誰もが河内長野市に住みたいと思うようなまちづくりを目指して欲しい。豊かな自然環

境を大切にした住みやすい便利な町になって欲しい。 （女性 70 歳以上 5） 

●今ある自然を生かした美しいまちづくりをしてください。 （男性 20 代 5） 
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●河内長野は緑が多いと思うが最近では古い家や緑がなくなってきていると感じます。道

路等きれいにするのは良いことと思いますがもっと緑（公園など）増やすとか自然を大

切にして欲しいと思います。 （女性 20 代 5） 

●市街化が進むと思われるが山の中に都市型公園を造らず計画的に小動物が棲息できる緑

地自然のままの森林を残して欲しい。 （男性 50 代 5） 

●自然を大切にする高級田園都市を目指すべきだ。開発もあくまで緑の環境を重視すると

いうことでやって欲しい。 （男性 60 代 5） 

●自然をいかしたまちづくりを進めていけばいいと思います。 （男性 20 代 5） 

●仕事で言うと大阪市内に住むというのが便利ですが、やはり自宅を離れがたいのは静か

で自然がいっぱいあるからだと考えています。しかし、都市開発という名のもと三日市

駅前でもロータリーの建設に日々変わりつつあることが寂しく感じられます。便利な事

は単純に良いことなのでしょうか。そのために失う物それらの重要性を考えて頂ければ

と思っています。旧高野街道としてもっとアピールする設備を作るとか、知らない人も

多いと思います。身近に楽しめて勉強できる図書館を利用しやすくとか。細かなことか

らでも大きな指針を持って特徴あるすてきな魅力あるまちづくりをお願いします。 （女

性 30 代 5） 

●自然を破壊しない無意味な開発はしないようにと考えます。災害（地震、台風等）に対

してもよく考えることが大切だと思います。 （女性 70 歳以上 5） 

●水質の良い飲み水確保のため石川を汚さないような対策強化。また、真夏に日照が続い

ても飲み水の確保。蛍の住む自然豊かな河内長野をこれ以上開発しないで欲しい。 （女

性 50 代 5） 

●緑を大切にして自然の残る町にしたい。 （女性 50 代 5） 

●あまり都市化して欲しくない。自然の多いのどかなまちづくり。 （男性 10 代 5） 

●本市の特性、特徴を明確にしそれに基づいたまちづくりをお願いします。自然の豊かさ。

商業地域の充実。教育、文化の高揚。その中でも特に自然環境の保全を期待している。 

（男性 60 代 6） 

●泉北ニュータウンや和泉市が非常な勢いで発展してきているのに何故河内長野市は発展

できないのか。難波から 30 分もかからずに来られるのに。緑を守るのも良いけれど 70％

もある山をもっと有効利用開発することを考えて欲しい。山はあるが町に緑が多いとは

感じられない。土地の有効利用を考えなければますます他地域から取り残されていくよ

うに感じます。外環道路もでき便利になってきているが河内長野は通過地点になってき

てはいないでしょうか。 （男性 40 代 6） 
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●自然環境の良さをどこまで維持していくことができるか。 （男性 50 代 7） 

●杉や檜などからブナ林へ。豊かな森になり花粉症も無くなり動植物が帰ってくる。杉、

檜類は根が浅く水を多く保つ事ができない。ブナなどは落葉樹のため山の土を落ち葉で

豊かにし根も深いので水を蓄えることができる。河内長野市の特徴は周りに自然が多い

ことでそれを求めて移住してくる人も多いはず。どこの市もやらないようなことをして

良い所を引き出していくべき。森林雇用も増える。 （女性 20 代 7） 

●乱開発が無く今ある自然を大事にして美しい市であって欲しい。 （女性 40 代 7） 

●もともと山林だったところに住まわせて頂いているという気持ちで自然と共に暮らせる

よう皆が気をつけ、譲り合える町になれるよう若い人たちが立派に育っていけるよう努

力しあいたい。眠っている力はそこら中に転がっていると思います。 （女性 50 代 7） 

●開発よりむしろ自然を大切にする事がとても重要。 （男性 10 代 7） 

●豊かな森林資源を活かし環境に配慮した青少年育成のための総合ランド等を市民参加で

作る。里山、棚田等、市民の呼びかけで失われていく自然を残すこと。いつまでも緑豊

かな河内長野市であることを望みます。 （男性 70 歳以上 8） 

●自然を大切にし静かな住環境を望みます。 （女性 50 代 8） 

●住居は河内長野市ですが、道路へ出ると富田林市なので市役所等へ行く以外はあまり河

内長野へは足を向けません。大阪から緑の多い河内長野市へ転入してきました。自然を

大事にして頂きたい。子どもが中学まではよく山歩きに行きました。自然が大好き家族

です。 （女性 50 代 8） 

●自然を大切にすべきと思います。 （男性 20 代 8） 

●自然を大切にして緑多い町にできればこれによって子ども達も老人も住みやすくなると

思います。 （女性 50 代 8） 

●河内長野市の自然をそのまま残して欲しい。 （女性 60 代 8） 

●恵まれた自然環境を今後ともあまり変えることなく保全する。その反面安全に対する配

慮が欠けているように思われる。また、学校教育の見直し、隣近所のコミュニケーショ

ン、行政、学校一体による人権の大切さを見直すコーナーの重視をお願いする。 （男

性 50 代 8） 

●昔から言われている自然のある静かな暮らしのできる居住地としてのまちづくり。都市

的な騒がしい町にしてもらいたくない。環境問題、自然問題もしかりである。 （男性 

60 代 9） 
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●住宅地開発のために自然環境を破壊する事を中止し、現在残っている山や川を整備し緑

の多い自然環境に恵まれた清潔なまちづくりを希望する。道路の整備も最小限にし、現

在道路建設に使われている予算を市内の水路や川特に石川を 40 年前のように魚が豊富に

住める状態に整備して欲しい。 （男性 50 代 9） 

●自然豊かな緑多い所です。まちづくりを考える際にはこの特色を壊したり減少させたり

しないで進めて欲しい。 （女性 50 代 9） 

●このように自然を持ち大阪市内に 30 分から 1 時間で出られる市は他にないと思います。

この自然を生かした市をつくり開発でなく自然をまもり整備する。この市で欠けている

のは交通です。もっとバス便を良くして各住宅から短時間で駅、市役所や外環状線沿い

に行けるように考えたらいかがでしょうか。年収の高い人たちに魅力あるまちづくりを

し、その人達が住んでくれる市になれば赤字財政を救えると思うのですが。伊丹市の昆

陽公園のような施設作りはどうでしようか。石仏や南青葉台の池を結んで野鳥の来る森

と池の公園を作る。田も多く冬になればそこに水を入れると湿地ができます。自然にも

う一つプラスすることを考えるべき時期が来ています。 （女性 50 代 10） 

●自然は他市より残っています。自然と静けさ等自分や子ども達にも必要と思い当市に来

ました。便利や整備も大事ですがかけ離れてきているように思います。快適さと開発さ

れることとは同居できないでしょうか。 （男性 50 代 10） 

●自然を壊さない。自然と交流できる町。 （男性 50 代 10） 

●自然を保ち災害に強いまちづくりを望みます。 （男性 20 代 10） 

●自然を残してこれからの子ども達にも自然の大切さをわかって欲しい。犯罪の少ない市

にして欲しい。 （女性 20 代 11） 

●緑の多さや自然の多さが生まれたときから大好きなのでずっと残して欲しいです。 （女

性 10 代 11） 

●自然を大切にして他の方からも住んでみたいと思ってもらえる町になればよいと思いま

す。市民一人一人の心がけと思いますので自分も心がけてこの地に緑を頂いた事への感

謝を持って暮らしたい。 （女性 60 代 11） 

●自然環境を最重要に保護し守っていくことが河内長野市の進むべき道と思います。不法

投棄のない自然豊かな都市が理想の河内長野市であり続けたい。 （男性 60 代 12） 

●私は生まれてから河内長野に住んでいます。知人や友人もたくさん遊びに来てくれまし

た。自然が豊かでいいところだとみんな言ってくれます。もっと自慢できるようなまち

になればいいなと思います。子ども達にもこの町で育った事を誇りに思えるようにした

いです。 （女性 30 代 13） 
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●自然を残しつつもみんなが住みやすい町にして欲しいです。 （女性 30 代 13） 

●河内長野市は緑豊かな町です。その豊かな自然を生かしたまちづくりをして頂きたいと

思います。 （男性 30 代 13） 

●河内長野の自然が気にいって引っ越して来ましたが最近開発しており自然を保護して欲

しい。美しい山や川を大切に守って欲しい。健康に生活していくには水が重要で本市は

おいしいので喜んでいますが最近山に産廃を埋めた話を聞きます。健康、福祉の向上と

か安全、安心の向上とかいっても砂上の楼閣にすぎない。市民みんなで考えていきたい。 

（女性 50 代 13） 

●自然を大切にしたまちづくり。緑が汚染されるのは寂しいと思います。15 年前にこちら

に来て自然が多いのに感激しました。これからも守って欲しい。開発しないで欲しい。 

（女性 50 代 13） 

●美しい自然を生かしたまちづくり。 （男性 50 代 13） 

●福祉や教育、安全面に力を入れることは歓迎しますが、便利さや利益を追求するあまり

せっかくの自然環境が失われることは非常に不満を感じています。河内長野の良いとこ

ろをなくさない共存共栄を希望します。 （女性 30 代 13） 

●河内長野に住み続けたいと考えている住民は自然豊かで、空気の澄んだ環境が大切だと

認識できていると思う。心斎橋や梅田のような都市になって欲しいとは願っていないと

思う。私たちは子ども達をきれいな空気の中で育てたいし、おいしい水を飲ませたいし

豊かな自然を教えたい。蛍の見られる川。スイカを冷やせる川。カジカガエルの鳴く川、

他に代え難い河内長野が自慢できる自然を大切にして欲しい。 （男性 50 代 13） 

●開発より自然を大切にする社会環境を作って欲しいと思います。将来子ども達に残せる

のは豊かな自然です。蛍がいつまでも見られる環境を維持して欲しい。 （女性 70 歳

以上 14） 

●緑をなくさないで欲しい。 （女性 20 代 14） 

●行政も大切ですがこの町に住む人の心が一番大切です。勝手に地名を買えないでくださ

い。それぞれに歴史的に意味のあることですから。たとえば古野町は古長野の意味です。 

（男性 70 歳以上 1） 

●当市には歴史的な物も多く残っておりもっと外に対してアピールしたらよいと思う。ま

た、当市には自然が多くありますので保護するように政策をお願いします。深夜の暴走

行為の取り締まりをお願いします。 （男性 50 代 14） 

●澄んだ水の流れている川を守り文化財のお寺を大事にしたい。 （不明 70 歳以上 11） 
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●山、川などの自然景観保護、整備。寺院など歴史の町へさらに前進すべく助成。他市に

比べ駅前周辺開発の遅れが目立つ。 （男性 60 代 11） 

●歴史と文化の生活創造都市が本市の将来像とあるがよくわからない。過去の歴史や文化

を引きずる都市でなくこれらを保持するが新しい「もの」を創り出すようなまちづくり

を進めるべき。若い人の創意工夫が活かされるような組織が必要。市役所主導では生ま

れないかも。 （男性 70 歳以上 11） 

●自然、歴史のあるうるまちづくりをもっとアピールし大切にできるビジョンを掲げて欲

しい。 （男性 50 代 12） 

●歴史文化の深い町なのに全国的に知名度が低く河内のイメージが良くないように言われ

ます。ガラの悪いところと思われている。もっと自然豊かで歴史的に意味のある所を全

国に広めて欲しいです。 （女性 30 代 14） 
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環境について 

自然豊かな住環境という特性を今後も尊重していくことを望む意見が多くなっています。また、

市街地におけるごみ問題、ポイ捨て等の行為に関しての意見、提案が多くなっています。 

●河内長野市は山も空気もすごくきれいなのに町から少し入ると機材等のゴミが多い。

もっと厳しくし皆が住みやすいゴミ一つない町になるとすばらしい事でしょう。 （女

性 50 代 1） 

●道路にゴミが多いのでゴミを捨てたら罰金を取るようにして欲しい。河内長野駅のホー

ムにエスカレーターをつけて欲しい。高齢者が住みやすい町にして欲しい。 （女性 50
代 1） 

●駅前バスターミナルのバス停には夕方からゴミがあふれています。ゴミは持ち帰りに

なっていますが受け入れ方法も考えてはいかがでしょうか。 （女性 60 代 1） 

●ゴミシールについてどうして期限を限定されるのかわかりません。今年度使い切れな

かったら来年度使えるようにすれば良い。経費の無駄ではないですか。ゴミ袋の白ひも、

ブルーひも 3 人用とか 5 人用とか区別されるのですか。意味ないことでしばらないで下

さい。町中心部の駅周辺をもう少し美しく他から来られる人たちに恥ずかしいです。 

（女性 60 代 1） 

●現在も河内長野は自然豊かな町だが、以前と比べれば汚れが目立ち気になります。石川

にはたまに下水道口から真っ黒な汚水が流れ道路脇には空き缶や弁当殻が落ちたまま長

い間放置されている。市民一人一人が捨てない、片づけるよう気をつけるような教育を

し、指導、知らせるようなことを市が努めるようにして欲しい。 （男性 50 代 1） 

●タバコ、空き缶等のポイ捨て禁止。市の条例で罰則を望む。交通量の多い危険なところ

や 3 メートル幅道路の拡張をお願いします。 （男性 70 歳以上 1） 

●公園等公共の場に犬の散歩、タバコのポイ捨てなどはもっと厳しい条例、罰金制度を設

ける。河内長野市は他の市よりもゆるく遅い。 （女性 60 代 2） 

●昭和 39 年に越してきましてからあちらこちらの山が切り開かれどんどん住宅が建ってき

ました。澄んでいた空気も都会とあまり変わらない状態となりました。開発もほどほど

とし産業廃棄物等で環境汚染にならないようにお願いします。いつまでも美しい市であ

ることを切に希望します。 （女性 60 代 2） 

●最近寺ヶ池周辺は整備され良くなってきましたが池の水が汚れてきたと思います。なん

とかならないでしょうか。 （男性 70 歳以上 2） 

●緑が少なくなっています。騒音、悪臭が多くならないように。 （男性 50 代 3） 
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●健康のために運動している高齢者達のために無料運動施設を造って欲しい。ダイオキシ

ン等環境ホルモンを発生する容器等を行政で使用しない体制をつくって欲しい。 （女

性 20 代 3） 

●住民が参加できる行政づくり（たとえば今はやりの NPO を育て活用する手だて）。以前の

自然環境からみると自然破壊が進んでいるので石川の清掃のみでなく自然の状態に近く

改修する努力をすべき。コンクリートはいけません。小、中学校の規模の不均衡をただ

してください。（大）はしんどい状況です。（小）は良さも有りますがマイナス面も多い。

道路網の発達の中で市内の汚いところがたくさん有ります。どこへ連絡すべきかわかり

ません。市民よりは通過者かも知れませんが道路清掃日を決めて一斉にやるといいかも。

小、中学校で清掃しているところも有りますが、年に一回では追いついていません。若

い人達の働ける場をつくる対策を。 （女性 40 代 4） 

●ゴミのシールは現状ではかなり余るので枚数を減らしたり、有料化にする。不燃ゴミは

極力減らし、リサイクルセンターを造り家具や自転車など欲しい人が買えるようにする。

ゴミ収集は各戸別にする。1 戸建ての場合集積所のそばの家にかなり迷惑がかかり現状で

は弱い者いじめ状態で市が責任を負っていない。集積所付近の家を対象にアンケートを

実施して欲しい。市の人事は多いところから足りないところへ。勉強機関を設けたり希

望を募ったりして流動させる。採用に関しては議員の口利きや縁故を断ち切りもっと透

明にする。自己責任でできること。公共によるものを区別し税金の無駄遣いはやめる。 

（男性 20 代 4） 

●道路脇に放置されたり川底に捨てられたゴミ類は早く取り除いてください。 （女性 60

代 4） 

●河内長野、千代田駅周辺が汚すぎる。植木の手入れもして欲しい。朝、ゴミ箱のゴミが

あふれているのを見ると本当にがっかり。掃除の人手の問題だけでなく捨てる人のモラ

ルがなさ過ぎ。住んでいる人が町を愛する心がなければ美しい町ができようはずがない。

誰も見ていなくてもゴミを捨てない当たり前の事をしよう。人権問題を教えるのも良い

が幼稚園、小学生の時から道にポイ捨てしないことも教えたい。車を運転する人も我先

にとにかく浅ましいくらい利己主義である。安全を警察だけに頼れない。先日イズミヤ

の前で歩行者のそばをスピードを落とし止まってくれたバイクの若者がいた。本当に拍

手したい人だった。 （女性 40 代 5） 

●毎朝延命寺方面へウォーキングに行きますので途中生ゴミ、粗大ゴミが捨てられていま

す。犬の糞も多い。 （女性 50 代 5） 

●町中にもっとゴミ箱を増やし自転車の違法駐車を取り締まって欲しい。騒音の原因に

なっている改造車が多く警察に連絡しているのですが全く改善されていない。 （男性 

30 代 5） 
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●緑の健康都市の標語にふさわしくこれからも環境的にも社会的にも安心して暮らせる町

となるよう市民と行政がお互いに協力しあってまちづくりがなされる事を希望します。

特に町の美観を大切にして欲しい。市民参加の川の清掃や岩湧山頂の清掃などとても良

い行事だと思いますが、2～3 ヶ月に一度に土曜、平日もいれて参加の機会を増やして頂

きたい。河内長野駅前のゴミの清掃にはお金をかけてでも実施して欲しい。駅は町の顔

ですから。小さな時からゴミの始末教育の徹底。 （女性 50 代 5） 

●人の品性は環境に左右されるという所大です。日頃駅周辺や路上の散乱するゴミなどを

見ていると心も汚れていきます。清掃作戦も大事ですが、日常の清掃活動をボランティ

アも含めて組織的に行うことが必要と思われます。我が身、我が町を美しく。幾多の理

想実現のためにも最も基本的なことではないでしょうか。 （男性 70 歳以上 5）  

●当市は市政、財政、環境共に良い方向に進んでいるが、現在の市の特性、特徴をのばし

てより発達する環境良好都市を目指して欲しい。 （男性 70 歳以上 5） 

●自然環境を大切にしたいが私たち一人一人のマナーにも問題があるので個々に気をつけ

てもらいたいと思います。犬の飼い主として糞を見ると心痛めます。そういう方が多す

ぎます。私は 20 歳で河内長野に移り住みましたが、その時の夜空の星が手を伸ばせば届

く所にあるように感じ感動したことを今でも思い出します。それほど澄んできれいであ

りました。年月が過ぎても大切にしていきたいものです。また協力もしていきたいと思っ

ています。 （女性 40 代 5） 

●本市の特性を活かしたリサイクル施策や自然や環境への配慮の行き届いた町にして欲し

い。工業的な事はもういいです。 （男性 50 代 6） 

●これ以上の自然環境の悪化を防ぐため下水道を完備し水を守り緑を守って欲しい。 （女

性 40 代 7） 

●自然環境への配慮についての規制条例の立案。健康保持のため散歩するが犬の糞や粗大

ゴミが放置されている。そこで市の条例を規制して自然環境の保持の必要性がある。 

（男性 70 歳以上 7） 

●自然の豊かさを大切に乱開発をやめ弱者が安心して暮らせる町にして欲しい。税金をや

すくして欲しい。日野谷の埋め立て反対。ゴミ山を無くし不法投棄や産業廃棄物の処理。 

（男性 40 代 7） 

●河内長野市のここ 10 年間の市政は認めています。10 分の 7 くらい。10 分の 3 はゴミ処

理問題では理解しがたい市の方針と思います。議員定数も多すぎる感じです。 （女性 

50 代 7） 
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●水源を守って水のおいしい町。安心して生水が飲めるよう管理して欲しい。 （男性 60

代 7） 

●ゴミ捨て場の整備。 （男性 60 代 8） 

●10 数年前に比べると主な道路は整備されていますが、脇道はまだのようです。ゴミ等の

市民意識が低下したのか残されているゴミが目立つようになりました。シールの貼られ

ていないもの。ペットボトル。有料の物等。年齢の差があるのか近所とのつきあいがあ

まりありません。 （男性 50 代 8） 

●ゴミの分別、リサイクルに力を入れるべき。ペットボトルの回収を行っているスーパー

などが少ない。わかりやすい分別方法を考えるべきだ。公園などに作られているモニュ

メントなど必要のないものに税金を使用しないで欲しい。夜な夜な若者が大きな声で騒

ぎ、たまり場になり迷惑だし治安も良くない。 （女性 20 代 10） 

●家庭用の小型焼却炉を市の条例で使えないようにしてもらいたい。そして守らない人に

罰則や罰金を設けて厳しく取り締まって欲しい。道路の補修などは公平にしてもらいた

い。大矢船中町から南町バス停間のように何十年もほったらかしにされ荒れた路面に

なったままである。河内長野警察署前の歩道橋を埋めていたレンガやブロックが浮いて

おり子どもやお年寄りなど危険と思われる。改修を望む。ゴミの不法投棄やタバコのポ

イ捨てなども罰金や罰則を設けて厳しく取り締まってもらいたい。 （男性 20 代 10） 

●粗大ゴミを出す際、「ご自由にお持ち帰り下さい」というシールを貼るのはどうでしょう

か。他市でもやっているところもあります。子育ても一段落して働きたい主婦も多くい

ます。でも求人はだいたい 45 歳くらいまでです。能力もある人もいるのにもったいない。

また高齢者に対する身近な職業訓練、仕事斡旋があれば励みになると思う。 （女性 50

代 10） 

●犬の飼い主のマナーが悪い。公園で糞、尿をさせる。犬の毛を抜き捨てる。滑り台に犬

を滑らせて遊ぶ。これでは小さな子どもを遊ばせるのは心配。外灯を増やして欲しい。

明るくすれば犯罪は減ると思う。 （男性 60 代 12） 

●ゴミ袋代が高い。 （女性 20 代 12） 

●車からのポイ捨てをなくす。きれいな道へ。 （女性 60 代 12） 

●道を歩く人に不快な思いをさせないきれいな歩道にし、目の不自由な人にも安心して歩

ける道路。歩道に犬の糞があり、犬の飼い主のマナーを徹底して欲しい。夜は糞が見え

なくて踏み非常に迷惑である。 （女性 60 代 13） 
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●安全対策を徹底して環境保護を第一とした自然豊かな都市にして欲しい。駅周辺などに

は娯楽施設など設置して空き地は皆が共有できるレジャー施設や大きな公園などにして

欲しい。 （男性 10 代 13） 

●土地が開発されて道路も整備され店も増えいろんな面で便利になった反面、騒音、犯罪、

車の多さなどずいぶん住みにくくなった。 （男性 50 代 1） 

●無理に発展した都市を目指すよりも河内長野市として住民にとって住みよい町であれば

良いと思います。 （男性 20 代 7） 

●大阪市のベッドタウンとしての位置づけが河内長野市の役割は住環境、文化教育、安全

充実させていく必要がある。また、南海高野線と本線を結んで関空までのばせば大阪湾

岸地域への通勤通学圏が広がり非常に有効。 （男性 50 代 8） 

●ベッドタウンとしての価値を高めるまちづくりをお願いしたい。（安全、清潔、閑静、低

物価）子や孫、リタイアした人たちが生き生きと楽しく暮らせるまちづくり。都心で働

きくたくたになったのち 30～1 時間かけても帰りたくなるような町になって欲しい。 

（女性 50 代 8） 

●住みやすく平和で安全な河内長野市であって欲しい。 （女性 10 代 9） 

●今までの政策を推し進める事も必要であるが、さらに何か一つ他市町村にない政策を実

施して河内長野に住みたくなるような事を考えるべきである。 （男性 60 代 9） 

●市域性を活かした住環境の整備。特に交通網の充実。鉄道網の拡張を願いたい。 （男

性 60 代 9） 

●狭い住宅の開発は規制できないか。商業地域や工業地域内での住宅開発は住環境からみ

たらいかがなものか。高齢者、痴呆老人に対する福祉の充実。 （男性 20 代 9） 

●緑が多く空気の良い、防犯等の良い町として移り住んだが、近年開発等でこの環境が崩

れてきていると感じる。また、車も多くなり特に日、祝日には出にくくなっている状態

ではないか（河内長野市が素通りの町となっている関係かも知れないが。）移り住んだ当

時は人情に厚い礼儀正しい人たちばかりであったが今は住みにくい。 （男性 60 代 

10） 

●あまり都会化せずに上品で環境の良いベッドタウンになることを希望します。 （女性 

60 代 11） 

●環境、文化も大事だが市民にとっての住みやすさ便利さを重視して欲しい。（女性 10 代 

13） 
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●住宅地としては交通、商業も中途半端で住みにくい。緑や自然も多いので活気ある住宅

地を目指して欲しい。 （女性 50 代 13） 

●本当に美しい町。住についてはとっても良い。交通にお金がかかりすぎるのでもっと安

くして欲しい。 （女性 50 代 13） 
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医療や福祉について 

高齢者人口の増加に伴い、福祉の充実を望む声が高まる一方、福祉分野における住民の役割

についての提案も出されています。 

●古い物を大切にしながら常に新しい物と融合した良い物を創り出していくべきだと思う。

障害者に対して行政のできる事は車いすに乗り一人で外出できる環境を作る事。病院等

の受け入れ施設をよりよくする事だと思う。敬老の日にお祝い金を渡すことが福祉では

ないと思う。道路にゴミ箱を置きゴミのない町にするのも小さなまちづくりの一つだと

思う。 （女性 50 代 1） 

●高齢社会の時代になるので年をとっても安心して住みやすい社会にして欲しい。施設や

病院が近くにあると良いと思う。すぐ入所できないと聞いていますがもっとあれば良い

と思う。 （男性 60 代 1） 

●小児病院を充実して欲しい。 （女性 20 代 1） 

●福祉予算は児童、年少者への教育と福祉に厚く高齢者への過剰な福祉は不要だ。介護保

険料は年金より天引きされているがどのように使用されているか使用状況のチェックは

どのようにしているのか具体的な報告は一向に聞かない。保険に便乗した悪徳医療業者

や過剰な要求をする老人の噂が絶えない現状は如何。 （女性 50 代 2） 

●老人に対する福祉の強化推進することが必要。40 年市民として少しずつ成長している河

内長野市に住んで良かったの感。安心して住めきれいな空気自然がいつまでも保護され

ることを望みます。 （男性 70 歳以上 2） 

●隣家に知的障害者の娘さんがおられます。引っ越してきた理由を聞くと河内長野市は福

祉行政が進んでいるとの理由でした。実感としてはあまり感じませんが良い面は今後も

ますます向上するよう努力してください。公認陸上競技場が欲しいと思います。国際大

会も可能な物を。 （男性 70 歳以上 3） 

●老人の多い町になると思うので介護施設、老人ホーム等多く設けて待機することのない

ようして欲しい。違法建築を取り締まって欲しい。駅前、コンビニ前など若者達のマナー

の悪さが悪い環境を生み出しているので取り締まって欲しい。 （女性 50 代 3） 

●高齢化対策の諸施設が隣接都市狭山、富田林市より遅れているので最重要課題として取

り組んでもらいたい。介護保険制度ができるまで一歩リードしていたが最近は隣接より

大変遅れており不満である。 （男性 70 歳以上 2） 

●老人ホームを小型化（数人程度）した施設が現在住んでいる近くにできるように考えて

欲しい。たとえば空き家をリフォームして。 （男性 60 代 2） 
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●福祉というと何かこちらからしてあげたいという思いがありますが、高齢者の方々は

しっかりしておられるのでこちらにいろんな事を発信して頂くように変えていかなけれ

ばならないと思います。 （女性 60 代 3） 

●私たち老人は長く生きるため安心を得たいと思う毎日です。市立病院とかケアセンター

を作ってください。 （女性 70 歳以上 4） 

●夜間もう少し街灯を多くつけて明るくして欲しい。市が管理する老人ホームや療養型の

病院等が増加する方が良い。入所待ちの人が多く困っている話を聞くことがある。 （女

性 50 代 5） 

●病気やけがの時身近なところに連絡できて病院紹介だけではなく相談ができたりアドバ

イスして欲しい。病院の予約もできれば良いと思う。24 時間病気やけがしても安心でき

る町は最高だと思います。 （女性 40 代 7） 

●富田林市のような公共のデイショート施設を充実させて欲しい。 （男性 50 代 8） 

●高齢者が多くなっている近年、やはり福祉、介護などの財政の確保。雇用の促進。不況

の中少しでも良くしてもらいたい。やっと道路や駅も新しくなったようだが一層住みよ

い町。 （男性 40 代 9） 

●毎年敬老金を頂いていた母に今年はなしになったこと。88 歳になるとたくさん頂けるよ

と話しても何かご褒美を取り上げられたような感覚。町内でも福祉の物品が年齢の引き

上げ年寄りが増えるにつけいろんな制度が改善されるのはいかがなものかと思います。

今 50 代後半の私たちが 70～80 になったときに人数が多いからと切り捨てられるものが

増えるのは困ります。 （女性 50 代 9） 

●福祉施設を増やす。市広域に存する不便。地域ごとに教育（図書館）娯楽施設等を増設。

市活性化のため会社、工場等の誘致に努める。（男性 70 歳以上 9） 

●福祉に重点をおき住みやすい市であるようにお願いします。 （女性 50 代 10） 

●自然に優しいまちづくり。福祉も大切に思うが福祉ばかりに力を入れると若い者に負担

がかかりすぎるのでほどほどに。 （女性 50 代 10） 

●医療機関の充実。車の運転できないものでも外出が容易にできること。（病院、買い物、

公共施設） （女性 50 代 10） 

●日野方面に行けば蛍もいるし、40 年住んでいるが環境もずいぶん変わったけれど住みや

すい。老後の年金や福祉もすごく不安。ずっと住んでいたい気持ちがみんなにあったら

もっと住みやすい町になると思います。 （女性 40 代 12） 
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●特に福祉面には力を入れて頂きたい。障害者側も何もかもお願いするのでなくて今ある

制度を十分活用、利用しどうしても足りない部分を考えて一緒に障害者にも住みやすい

町にして頂きたい。住民と行政とのコミュニケーションが密になれば望ましいのではな

いでしょうか。高齢者用の交通券を頂いていますが、家の車に乗ることが多いので 5000

円分使い切れません。悪用すれば老人以外の家族が使うこともできもったいない。使用

分だけを交通機関に支払うような方法はとれませんか。今年から支給方法が変わりまし

たが 10 年に一度たくさんもらうより毎年もらえる方が年寄りには嬉しいのではないです

か。100 歳になって 30 万円もらっても本人が使うことは少ないのではないでしょうか。 

（男性 30 代 12） 

●小児 24 時間の医療救急に関してはすばらしい成果をあげていると思う。次なる課題は 24

時間病院の設置だと思う。この 1年間に 2 度救急に電話した。1 度は急性の頭痛発作だっ

たが、「原因がわかるなら家で寝ていたらどうですか。」という応対であった。2 度目はイ

ンフルエンザを疑う 41 度の高熱の時も「薬を持っているなら飲んで寝ていた方がましで

すよ。」という応対だった。脳炎の可能性もあると医者から聞かされていたので解熱剤を

もらおうと救急病院に頼んでいるのにこのような対応だった。3 件ほど病院に電話し最後

の病院が「来てみてください。ＣＴなど取っておきましょう」といい診てくれた。これ

が本当の夜間救急病院の姿ではないだろうか。夜勤にあたっているドクターやナースが

できるだけ仕事に当たらないようにしているように思われる。そこで 24 時間常勤で開い

ている病院を設置すべきだと思う。不況の上残業なので帰宅時間も遅く診療時間内に受

診できない人がたくさんいると思う。公務員のように公休、早退、時間内勤務できる人

ばかりでない事を知ってもらいたい。24 時間病院が設置されれば安心して働くことがで

きると思う。定期的に治療できれば健康維持の促進に繋がると思う。健康あっての労働

です。世界で一番暮らしやすい。経済が安定している市をつくろう。 （女性 30 代 12） 

●乳幼児の医療費助成制度の年齢を上げて欲しい。子どもは風邪をひいたりアトピーなど

で病院に行く機会が多くせめて子どもの医療費だけでも助成を受けることができれば大

変嬉しい。 （女性 30 代 13） 

●高齢化が進む中老人世帯は年金もカットされ今までの生活程度の維持は難しくなると思

います。福祉政策の一貫として老人世帯の固定資産税など半分ぐらい値下げというのは

いかがでしょうか。 （女性 50 代 13） 
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教育について 

豊かな自然や新しく出来た図書館の活用など、健全な青少年育成のための教育に関する意

見・提案が多くなっています。 

●やはり理科系の教育にも力を入れて欲しい。天文学者や物理学者の名簿を見ても河内長

野市出身者が非常に少ない。市広報にもっと市民の声を聞く欄があれば。また、市役所

窓口の対応の悪さが目立つ。 （男性 60 代 1） 

●自然環境に恵まれた中で青少年から大人まで心身とも豊かな人間愛のある教育環境を望

む。 （男性 60 代 1） 

●社会を担う子どもの教育に真剣に取り組まなければ日本本来の良い習慣が薄れアメリカ

ナイズされ悪い面がますます強くなってくるように思います。幼少時に両親が時間をか

けて育てる。社会、親も責任持って子どものしつけをして自身の向上を図らなければ日

本の未来はバラ色にはならないでしょう。家庭教育、学校教育に中心を置き良質な先生

を育てるべきと考えます。 （不明 60 代 2） 

●河内長野には市立の幼稚園が何故三日市だけなのでしょうか。遠方になると送り迎えが

大変です。 （女性 70 歳以上 2） 

●30 年河内長野市に住んで良かったと思うのは唯一新しい図書館で館員の協力で自由に本

が読めるようになった事だ。市民へのサービスを初めて実感した。小、中学校の教育に

力をいれ 20 人学級とし、教師を大幅に増やして欲しい。長野小の校舎の屋根を早く修理

すべき。見苦しい。 （男性 60 代 4） 

●中核都市づくりをして青少年の成長に注意し不良化を防ぎ優れた家庭をつくるよう心が

けたいものです。先生方も進んだ教育者であって欲しい。 （女性 70 歳以上 4） 

●私の地区は子どもが少なくて寂しいです。このままだと子どもがいない地区になります。

隣の校区はマンモス校なのに。子どもが住みやすく育つまちづくりをして下さい。車が

ないとどこにも行けないという町なのでもっと便利になって欲しい。 （女性 30 代 4） 

●教育環境を良くして欲しい。 （女性 40 代 5） 

●どんどん自然が無くなりマンションや住宅などが建ち並んできたように感じる。今の子

ども達はゲームばかりで遊び身体の発達が伴わないために犯罪につながるのだと思う。

自然の中にいる虫などを通じて命の大切さなど学べる環境にあって欲しい。 （女性 20

代 5） 
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●生活するのは大変しやすい町であります。ただ今の若者の道徳があまりにも一般常識に

欠けているように思われます。教育について道徳教育が必要と思います。 （男性 50

代 5） 

●私は徒歩 10 分ぐらいで高野線に行けるが沿線から遠い人はどうしているのでしょうか。

車を持っていなければ生活できない。公立、府立の高校も一校しかないと聞いている。

教育と医療の面も力を入れて欲しい。 （女性 70 歳以上 5） 

●市役所から駅周辺ばかりが良くなっている。もっと周りにも力を入れて頂きたい。公立

幼稚園も一つしかなく子どもも少ない。これ以上作らないならバスや給食も考えて頂き

たい。中学も給食にして欲しい。他市ではずっと実施されているのにうらやましいとい

う声を聞き、私もそう思います。もっと子育てに力を入れるまちづくりをお願いしたい

ものです。 （女性 30 代 5） 

●地震、雷とは言いませんが、父親はもっと家長としての威厳を持って欲しい。忙しいで

しょうが暇を見つけて子どもと一緒の時間を作ってあげて欲しい。母親は愛と良識を

持って欲しい。子どもは親の肩を見て育ちます。親の教育も必要です。河内長野から全

国に先駆けてこんな運動を起こせばすてきな子どもが育ちます。 （女性 70 歳以上 7） 

●教育と産業に力を入れて欲しい。キックスという良い施設もでき子どもから老人までも

が学べる施設に発展したら良いと思う。会社も少ない所だから活気がないように思うが、

自然がたくさん残っている。人も温かく、この部分は残して欲しい。一番自慢できる所

だから。 （女性 20 代 8） 

●お金をかけないで心豊かな健全な子ども達に育てるため小中学校よりどんどん読書させ

る習慣をつけさせるにはとても良いことだと思います。読書に親しむ運動をしてもらい

たい。立派な図書館もありもっと活用されるように。 （男性 60 代 8） 

●すべての小学校で 1 年生から英語を教えるべき。文法ではなく英会話を中心に。 （女

性 70 歳以上 9） 

●まだまだ不況は続くと思います。共働きでなければ子どもを育てていく事も困難になっ

ていくと思われます。地域ぐるみで子どもを育てていくこと。安心して働けるための保

育所、保育所援助システムをしっかりして欲しい。学校終了後、学童のような物があっ

てもいいのではと思います。子ども達で遊べるスペースが欲しい。子ども達のいる保育

所、学童、幼稚園、小学校など教育スペースに高齢者の方のスペースが存在することで

大切なことを子ども達はもらい高齢者には子ども達の元気を共有できるとよいですね。

家だけでなくみんなで楽しく、広い目で生活できたら良いと思います。 （女性 40 代 

9） 
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●子ども達のために勉強の場を造って欲しい。図書館、プールができ嬉しいです。中学は

給食があれば良いと思います。 （女性 70 歳以上 9） 

●働きながら子育てが可能な環境を整えること。保育所の増設、充実を希望します。高齢

化に伴って生涯学習の機会を多く教えて欲しい。 （女性 50 代 10） 

●小、中、幼教育環境を特に良くして欲しい。老人の終の棲として住みよくして欲しい。 

（女性 70 歳以上 10） 

●この 40 年間宅地開発による税増収を図ってきた当市。工業、農業、林業での増収を望め

ない今やはり上質宅地開発以外に財政維持の道はないと確信します。そのための条件と

して南海近鉄に加え高速につなげる道路整備が必要。転居の 20％強が公教育の悪化がそ

の理由となっています。最近の親の悩みは公教育の悪化に気づき私立へ行かせたがって

います。府下の公教育のレベルの低さはひどいものです。校区制の廃止や公立校の民営

化、競争原理の導入等公立小、中学校のレベルアップをはかれば子育て中の若年家族の

当市への誘致ができます。当市の幼児教育のレベルの高さは府下でも 1、2 でこれをうま

くのばせば教育市の実現は可能です。固定資産税増収をはかりましょう。間違っても

「ジェンダーフリー教育」等教育の堕落を促すような教育をしてはいけません。教科書

も子ども達のためになる物を選びましょう。 （男性 60 代 11） 

●子ども達が非行に走るような環境の排除や新設を防ぐ。 （男性 50 代 13） 
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 市民参加やコミュニケーションについて 

市民同士の交流の活発化がよりよいまちづくりにつながっていくという主張が多くなる傾向

があります。アンケートに関する意見や、より一層の市民の市政参加を求める意見が多くなっ

ています。 

●河内長野市は雄大な歴史と山野に囲まれた空気もきれい、水もうまい元をただせば人情

も厚い村落が集まったところであまり大都市化して欲しくない。不浄の波が全国から押

し寄せて今や「人間孤独」「隣の住人何する人ぞ」という環境まで落ちてしまった。独居

老人や母子家庭でもその寂しさを感じさせない地域の自然な環境を各地区の民生委員や

小集団等で推進して助け合い精神、ボランティア的な活動を含め市の協力を得て予算を

たてられたらと思う。高くなる一方の介護保険料を払う割には業者まかせの不良介護に

あっている人は多いという。「有資格者」の介護といっても安心して家の中に踏み込んで

もらいたくないという人たちには自分の最も信頼できる人に介護して欲しいという思い

を感じる。そんな人たちに介護料を払ってはと思う。 （男性 60 代 2） 

●この平成時代に入ってから人に対する思いやりもしくは優しさというものが失われつつ

あるように思います。自分さえよければ良いという人物が増え、本市の生活環境も悪化

しているように思います。凶悪犯罪も最近は増えているように感じます。金剛の峰峰に

抱かれた自然豊かな本市のようにもっと心暖かな大きな心を持った人々が増えていくこ

とを願っています。美術館、博物館、音楽堂等の文化的な施設をもっと増設して頂けれ

ばと感じます。 （男性 40 代 2） 

●昔の河内長野は近所の人たちとも仲良く助け合いの毎日だった。今は人口も増え対人関

係が大変難しくなり自分だけの時代が来たように思う。もうこれ以上自然破壊しないで

昔の姿を残して欲しい。 （女性 70 歳以上 5） 

●昔は遠くの親戚より近くの他人と言われていましたが、近年では「隣は何する人ぞ」の

風潮が高くなっている感があります。各地区に集会所が有るのを利用してカラオケ設備

とか将棋ができるよう皆が一同に会しそこから生まれる地域と町を市と連携させていく

事が必要と思います。地区がまとまれば選挙の投票率も上昇する。地区が自主的に動く

ことも容易です。地域住民が和気藹々と助け合って物事にあたる。皆が集まって楽しい

雰囲気が作れるようにして欲しいと思います。高齢者、障害者を暮らしやすくする助け

にもなります。幼、小、中、高の情操教育に力を入れたり基礎教育を全生徒にしっかり

教え高校までの過程で各人の特色を見いだし就職、進学を決め挫折させないよう面倒を

見る。就職、進学できなかった生徒に対してはそのいずれにも進めるような高校から就

職、進学までの中間に何かを設けてはと考えますが。 （女性 70 歳以上 5） 
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●老齢化が進む中ボランティア等の立ち上げを市が率先していけないでしょうか。元気な

間に他の方の役に立って老いたとき気兼ねなく助けて頂けるというのが切なる願いです。 

（女性 50 代 7） 

●祭り（だんじり）等の際食事の用意が順番に回ってくる。すぐやめるべきだ。神社によ

る隣組の会費、寄付はやめるべきだ。隣組の入退会は本人の自由にすべきだ。隣組とし

ての目的はすでに消えている。 （男性 70 歳以上 8） 

●子どもの事件も多いこのごろです。地域活動も少なくなっています。子ども会も以前の

ようには活動していないようだし。これからは近所同士が仲良くできるまちづくりを基

本とするような方向で考えて欲しい （女性 50 代 8） 

●毎年行っている観月茶会に時代衣装を着て参加させてもらいました。とても嬉しかった

です。皆が参加できる楽しいイベントがたくさんあれば良いですね。 （女性 10 代 8） 

●市民がお互いに仲良く支え合いながら河内長野市のゴミや悪徳を自分達の手で取り除い

ていくようにし向けて欲しい。 （男性 50 代 10） 

●市民同士の絆を感じあえるような政策を実現して欲しい。河内長野は今や大阪市のベッ

ドタウンのようになりつつある。市内の出来事やトピックス等高齢者から小学生までが

共有し実感できる情報を発信し我が町、我が市が感じられる地域として欲しい。 （男

性 40 代 12） 

●図書館を利用しているが小さな子どもから高齢者まで公平に喜んで使っている公共施設

はないと思う。規律の遵守は厳格に。定年退職者も多く高齢社会を実感している。何か

気軽に自分の体力にあわせ地域に貢献したい気持ちがある。たとえば近所のバス停のゴ

ミ掃除にしてもゴミ箱が無く自分の家に持って帰る以外にどんな方法があるのか等。会

社人間で育った人間として市の問題点、ボランティアの方法等地域の事を考えて欲しい。

広報と区別して何かコミュニケーション誌ができないか。 （男性 60 代 13） 

●市の非核平和都市宣言の精神を活かすべく公民館等での平和、不戦の取り組みを地域住

民と共同で進めていく。他市では河内長野より人権、平和の催しは多彩である。住民の

安全生活を守る立場から「ジュネーブ条約」に基づく「無防備地域宣言」の有効性につ

いて学習検討し、宣言都市を目指して欲しい。市民が必要とする情報公開の拡大と委員

会等への市民参加のあり方を具現化して欲しい。 （男性 50 代 1） 

●市民参加による市政の促進。行政、市民とも意識改革が必要だと思います。少子化対策。

他市にはない独自性を発揮して欲しい。 （男性 30 代 1） 

●活気のない町の印象が強いです。四季折々美しく変化する環境を活かし楽しい町であり

たい。市民全体が動いていないように思います。一部では一生懸命かも知れないが伝わっ

てきません。 （女性 50 代 1） 
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●日本文化の良さが最近忘れ去られ世界でも劣等国に成り下がっている。昔の良さを取り

戻すべく市民や地域の人が考える時期に来ているのでは。人のせいにしてはいけない。

自由権利をはき違えた人の多い事。またそれを許している人々。 （男性 60 代 2） 

●市民も参観、立ち会い話し合いを持ちたい。市民に関係するものには立ち会い調停委員

がいてもおかしくはないと思う。市民オンブズマンがいるならばもっと解るようにして

ください。 （女性 40 代 2） 

●市の活動している事が PR 不足です。掲示板などもっと多く利用して市民の参加意識の高

揚が必要ではないでしょうか。 （男性 60 代 2） 

●大人も子どもにとっても心がいつも満たされて気持ちよくその人らしく生きられる町。

一人一人が大切にされ続ける市であって欲しい。市民一人一人も責任を持って生活でき

る町であって欲しい。昭和 20 年代の河内長野市で育って、変わっていない風景もありま

す。子どもや学生が河内長野市を大好きと思うような市であれば、その子達が河内長野

市のことをより愛していくのではないでしょうか。年輩の方の知恵も含めて市が考えて

配慮して欲しいと思います。 （女性 40 代 5） 

●市長や市議会は将来を考えているのか。大変不安を感じます。自立経営方針を目指す当

市の方向が夢物語で終止する感じです。市長や議会はもっと真剣に当問題を討議し市民

に公開し、判断できる情報を提供すべきである。それが義務である。今市長の右になら

い「何とかなる」当市は裕福だといって安閑としているが、住民は自立経営が目の前に

来ている事を知らせ永住したい人が安閑として生活できる市造りを市長と話せる場を築

いて欲しい。（女性 60 代 5） 

●市民からの提案制度と現在市が目指している方向性を具体的に計画案を知らせてもらい

たい。 （男性 60 代 5） 

●高齢者の生き甲斐のためスポーツ活動、ボランティア活動のリーダー育成を行い活動状

況周知をはかり市民参加しやすい環境にして明るいまちづくりをしてください。また道

路が狭いので整備してください。 （男性 60 代 5） 

●言いたいことを話しできる行政や町にして欲しい。他市町村から移ってきた者には非常

に排他意識が高すぎる。 （男性 40 代 8） 

●限定されたアンケートの人数よりも併用して広く一般市民からの情報を広報等活用して

提案公募をはかる。本庁、出先機関に提案箱を設置。通信費の経費節減。 （男性 60

代 8） 
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●地域にあった環境づくりをして欲しい。有識者ばかりを入れるのではなく地元の代表を

入れて考えて欲しい。地元は何を望んでいるかが一番解る人たちである。特に公園、施

設等を作る場合。最終報告の説明会を地元住民にするのではなく最初から計画会議に入

れる。地元の事は地元住民と相談して地域外の市会議員等は問題外。中途半端な物を作

るなら手をつけるべきではない。自然のままで良い。 （男性 60 代 9） 

●市民アンケートは大変重要である。今後も半年に 1 回は実施すべきである。また常に市

民の声を聞けるように駅、病院、公民館に BOX を設けるべきである。 （男性 20 代 10） 

●市民への報告、連絡、相談に積極的でなければ市の発展はないと思います。 （男性 30

代 10） 

●行政を効率化し市民の力をもっと使う。 （女性 50 代 10） 

●自然の豊かさ、歴史の深さこれからも保護して頂きたい。行政サイドもかなり市民の声

を聞き施策に反映していると思う。これからも市民本位の行政をお願いしたい。 （男

性 60 代 11） 

●住民の声が届きにくい市、行政でもっと身近な行政であって欲しい。何か声を出しても

「ご理解を」と何もしないで放っておく。 （男性 20 代 12） 

●将来良い街を目指すなら予算にあった総合計画を作成し市民にオープンにすべき。偏っ

た地域への配慮や特定人の立場を通すだけの無駄遣いに左右される等、市民はあきらめ

気味になっていると思うから。自然の豊かなこの町は心も豊かになる町としたい。 （女

性 40 代 13） 

●南花台のすぐ奥の道にたくさんのゴミが捨てられています。山は台風の被害が残ったま

ま。何か市民が手伝いに来られるような方法でも考えた方が良いのではと思います。 

（男性 70 歳以上 14） 
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行財政運営などについて 

窓口等での応対の改善のほか、まちづくりの「リーダー」としての職員の役割に期待する意

見が出ています。税金の使い道に関しては、これまで以上に効率的かつオープンにすべきだと

いう傾向が多くを占めています。地域の特性を活かし、市民に良質のサービスを提供するため

には、現状が最適であり、合併には反対という意見が大半ですが、合併して政令指定都市を

目指すべきという意見も見られます。行政サービスのより一層の効率化や、財政状況の改善を

望む声が多くなっています。 

●職員の誇りと責任、研修の向上。市民の声を反映させるには目標に常に新しく職員の給

与、手当、特に手当については検討の急務を要する。後は具体的解決策の実施。 （男

性 70 歳以上 1） 

●河内長野市に必要なことは不必要な労働力を減らすことであると思う。市役所職員をリ

ストラし、外部委託職員に任せる。必要なときに人間を増やし必要ないときは減らす。

一般社会では当たり前に実行しているのに市がそれを行わないのか。たとえば私は個人

的に市立図書館をよく利用している。図書館には問題のある職員が多数いて非常に迷惑

している。問題職員は図書館で貸し出し、登録を行う女性。エプロンのポケットにつけ

た名札にアルバイトの文字が無かったので公務員だと思われる。その女性は本を返すの

が 1 日遅れた人に対して大声で怒っている。何もそこまで言わなくてもと思うほど。ア

ルバイトの職員があきれた顔をしていたのでその女性が常習的に怒っている事が解った。

しかし、その女性はソファーで横になっている男性や館内で大声で携帯電話を使用する

女子高生、通路に座っている高校生に対しては何一つ注意せず、ごめんなさいと謝って

いる図書延滞客に対して大声で怒鳴る。明らかに弱い者に対してのみ強く出ている。一

方アルバイト職員はテキパキと仕事をこなしていた。だれにでも気持ちよく対応してい

る。人への対応もろくにできない職員はリストラすべきだと思う。図書館の警備員は問

題客を見て見ぬふりする上仕事もせずに携帯でメールを打っていた。このような場所こ

そ外部委託に任せた方が良い。サービス業はサービス業のプロに任せて気持ちよく利用

できる環境を作るべきだと思う。 （女性 20 代 1） 

●キックスを 2 回使ったことがあるが大変不満であった。職員の対応の悪さ。事務所に入っ

ても対応する気がないのか知らん顔している。何にでもお金がかかりすぎる。市民交流

センターはどんなことをしているのかわかりにくい。習い事などどんなものがあるのか

公表して欲しい。駐車場も少なく高い。市職員はサービス業であることも忘れないで欲

しい。他市のように使える物はリサイクルすれば良いと思う。シルバー人材で家具など

直し格安で欲しい人に譲れば良い。捨てるばかりでは環境のためにも良くない。HP BBS
などを作り広く市民の声を聞けば良い。こういうアンケートも結果を公表すべき。 （女

性 40 代 1） 
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●河内長野市の職員採用時にはこれからの河内長野のまちづくりについてのビジョンを語

れる人を採用して頂きたい。市民の声と共に動いてくれるような市の職員さんとなら良

いまちづくりができるのではないでしょうか。 （女性 60 代 1） 

●役所に用事で行っても役所用語が多すぎる。また、書く書類が多すぎる事がある。 （男

性 50 代 1） 

●何事かあれば一部で設置しているように当市にもすぐやる課を設置して欲しい。 （男

性 70 歳以上 5） 

●市職員が市民の模範となってまちづくりを進めていって欲しいと思います。 （女性 50

代 6） 

●机の前だけでなく市職員がくまなく回って見て整備すべき所を早急に良くする。 （女

性 70 歳以上 6） 

●市役所にいくといつも待たされる。どの部署に行っても人がたくさん並んでいるのにパ

ソコンばかり打って何も対応してくれない。パソコンを打つ仕事はそんなにあるので

しょうか。もう少しなんとかならないでしょうか。 （女性 40 代 7） 

●職員一人一人がしっかりとして責任感、倫理観を持って仕事に励んで欲しい。 （男性 

10 代 8） 

●旧住民は高齢者が多く、口が先行で裏話で批判ばかり。その 2 世はふるさと河内長野の

良いところを伝承する気がない。転入者は定年まで働くため地域活動に積極的に参加し

ない。その 2 世は全く意識がない。これらをまとめるのがリーダーとしての市担当者。 

（男性 60 代 8） 

●高齢者が甘えず前進的な話が気安くできる行政を考えて欲しい。たとえば市職員が公民

館、老人施設に出向き高齢者が現在何をなすべきか指導して欲しい。 （女性 70 歳以

上 10）  

●自然の多い町で満足していますが各家庭の刈り込んだ木の処理に困っています。二人で

30 リットルの袋しかないので処理するシールが足らない。若葉の季節 1 回でも結構です

のでそれを処理する日を造って欲しい。 （女性 70 歳以上 10） 

●市役所に行っても案内板が少なく人に聞かなくてはわからないので具体的に説明した案

内板を作って欲しい。一部職員の中に礼儀の知らない人がおり人に対する接し方がわか

らないのは職員教育が不充分と思う。専門職なのだから各職場において研修して欲しい。

公僕としての自覚を身につけて頂きたい。 （男性 70 歳以上 11） 
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●他市の市役所での手続きの時に感じたことですが、役所職員は営利が目的ではないが人

との対応することに目標や自分の仕事に対して努力しているのかと思ってしまいました。

企業の中で生きていくハウツーを良い面で取り組んで欲しい。自分の仕事、その他関連

していることの知識を得るのは当たり前の準備です。当市の都市としての目標を決めよ

りよい役所を目指してください。 （女性 50 代 12） 

●市役所の中で仕事している方はテキパキ仕事をこなして欲しい。市の仕事を縦のつなが

りだけでなく横のつながりを大切にして欲しい。知的障害者は役所での仕事ができない

だろうか。 （女性 10 代 13） 

●自然災害の対処法等をできるだけ速やかにして欲しい。3、4 年前の台風で折れた木がぶ

ら下がって危険だったのに除去してくれたのは 2 年後ぐらいでした。見に来てくれたの

は早かったし、週末か来週と担当者はおっしゃいましたがなんと数年かかったのです。

手の届く範囲は自分たちで処理しています。普段の伐採でも個人で頼むより市会議員に

頼むと数日で飛んでくると言うのは何とかして欲しいです。市会議員の声にしか即反応

しないと言うことは怠惰です。市民のための行政なのですから市民の声に耳を傾けるべ

きです。 （女性 60 代 14） 

●税金の無駄遣い等市民のためになる使い方をして欲しい。広く使い方をわかりやすく教

えて欲しい。市民サービスをこれからも進めて下さい。（女性 40 代 1） 

●税金、保険料などもっと安くなれば良いと思う。年金額も下がってくるので払っていけ

ない。老後が心配です。 （女性 60 代 1） 

●固定資産税、健康保険料が高い。 （男性 70 歳以上 1） 

●税金を下げ、職員の給料を下げ税金の無駄遣いをやめて欲しい。もっと緑豊かな自然が

たくさんある都市にして欲しい。 （女性 20 代 2） 

●税金を大切に使ってください。 （男性 30 代 2） 

●市会議員の人数も減らして人件費等節約できるところは切りつめて税金をあまり高くし

ないで欲しい。見直すべき所もたくさんあると思う。 （女性 60 代 2） 

●公共投資に偏りがありすぎると感じている。新興団地への投資と税収のアンバランスが

大きいのではないか。 （男性 40 代 7） 

●子育て環境が他市町村と比べて整っていることに気づきました。私たちの声が届いてい

ろいろな支援サービスができたのはすばらしいことだと思います。反面自分自身はあま

りその恩恵を受けられなかったのでこれからはすべての市民に対して直接実感できる税

金の使い道を示して欲しいです。ペットボトル等リサイクル回収が始まり市民にとって

は有り難いことです。 （女性 30 代 8） 
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●何のために市民税を払っているのかと思われなくても良いように使い方を有意義に明確

にして欲しい。 （女性 20 代 8） 

●税金の無駄遣いをしないまちづくりをして欲しい。 （女性 20 代 9） 

●実用価値のないところに税金を使わない。公園のモニュメントなど。自然を生かした公

園づくりをして欲しい。高齢者健康増進のための活動を推進する。ボランティア活動を

含めた具体的なサークル活動。 （女性 60 代 9） 

●低成長時代が続く中、所得の低い人も頑張って社会参加しています。行政サービス、市

民サービスの過多はいりません。まずは小さな行政で税金の無駄遣いをなくし近隣を重

視するコミュニティのまちづくりを願いたい。 （男性 50 代 9） 

●立派すぎる市役所、文化ホール等の過剰投資は迷惑だ。それよりも市民の日常生活に税

金は活かすべきである。千代田南町と向野町の境（外環の側）にあるきわめて交通量の

少ない道路だけ異常に整備されている事が理解不能で非常識だ。 （男性 20 代 9） 

●民間企業の現状は惨憺たる状態にある。しかるに市庁舎、文化会館を始め豪華で立派な

建物は税金である。これらも我々の血税である。こんな立派な物が本当に必要なのか。

土建業者を喜ばすのみである。施政者に猛省を促し 1 円でも税金を安くして欲しい。今

進行中の三日市駅前相互開発のような税金の無駄遣いをやめ市財政の健全化を進めて欲

しい。 （不明 60 代 11） 

●三日市にスイミングを含むスポーツクラブを作るという話を聞いたが、現在市内にある

民間施設を圧迫するように思う。むしろ民間に補助を出して市民がやすく使えるように

する方が民間施設にも有利だし市民にとっても財政の節約になり税金の有効利用になる

と思う。 （男性 50 代 12） 

●議員、公務員、税金で運営している会社の天下りをなくして欲しい。公務員は民間にし

てもなんら変わらないと思うのでどんどん民間に移行していって欲しい。民間の方が効

率よく仕事ができる知恵を絞れるからだ。公務員は市の財政をやっている役人は赤字経

営をした年度は責任を取って公務員を辞めること。公務員、議員を減らさないと税金ば

かりかかる。幼児期、少年期の教育が大切。日本国を愛することをもっと教えて欲しい。

国際社会だというのに英語を小さいときから取り入れる学校を増やして欲しい。小さい

ときから専門分野に分かれる教育も良いと思う。公務員、議員の退職金は良すぎる。民

間並みに。 （女性 40 代 13） 
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●高齢化社会に向かうことを考え若い納税者達が自分の将来を楽しみにでき喜んで納税で

きる環境を早く作る事が必要と思います。大企業のない本市が少しでも支出を減らす方

法を考えるべきでは。福祉も優遇してくれる河内長野はいずれ年寄りの町になるのでは。

他府県より税金の高いと考える若者は皆税金の安い市へと移動していくと思います。読

売新聞の H15 年 7 月 29 日付け 26 面を参考にされればと思います。何年後かの後介護保

険制度が国民を苦しめる結果になるのではと心配しています。福祉の仕事に携わる者と

して不安に思います。 （女性 50 代 13） 

●国の方針として市町村合併を進めている現状であるが、地域の事情、歴史の移り変わり

住民感情、先祖よりの伝承等で簡単には市の合併には賛成できない。今後合併の話が出

た場合は十分すぎるほど念入りに住民に納得するまで論議して頂きたい。河内長野の名

称は残して欲しい。住みよい地域で災害もなく気候も良く、四季の自然に恵まれ交通の

便も良い。 （男性 70 歳以上 1） 

●社会的に合併という事が先行しています。市民の意見も反映して進めて欲しいです。（メ

リット、デメリットかしっかり見据えて欲しい。）これから少子化が進み老人が増え自治

体としても大変だが障害者、老人が住みやすいようなまちづくりを展開して何が一番大

切なのか無駄な物は何か。一番は市会議員の定数を減らすべきだと思う。自分の利益に

しか動かない市会議員はいらない。むしろ無くて良い。市政に対しては市民団体のオン

ブスマンの意見が反映されたらよい。 （女性 50 代 1） 

●他市町村と合併せずに河内長野市独自の緑を活かして市の運営をお願いします。緑の一

番多い河内長野市は他府県からもうらやましく思われています。高速道路に入る主線を

作って欲しい。関空および松原インター、和歌山市内に高速道路網を望みたい。 （不

明 60 代 2） 

●町村合併が叫ばれていますが、広域化すれば経費は節減できるが、きめ細かな行政サー

ビスは受けられなくなると思う。大を活かすため小を殺す事になる。合併せず現在のま

まで。 （男性 60 代 2） 

●近未来的には文化的林間田園都市という位置づけで基盤作りを急ぐ。とくに下水道整備

と CATV 等の情報関連のネットワークづくりが他都市に比べ遅れている。環境保護と整備

にもっと行政権限を発揮できないか。高層マンション建築ブームで景観の破壊が進んで

いる。建設途中のまま放置されたものもあり環境が日増しに悪化している。都市計画を

見直し規制を強化すべきだ。新しい産業モデルを構想し国内立地で成り立つソフト関連

産業や学術研究機関を誘致、支援することにより町を蘇生させる。その基盤整備をここ

10 年かけて行うべきだ。財政基盤が弱ければ近隣都市と合併または連携が望ましい。 

（男性 70 歳以上 2） 
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●合併や電子政府など統一。情報化（IT 化）により近隣市町村との連携協力が必要になる

と思います。協力と自立を組み合わせた行政が望まれます。南大阪にはない特長を生か

した市を目指して欲しい。たとえば文化面では河内長野市（花の文化園）図書館では河

内長野市が一番使いよい。（キックス） （男性 60 代 3） 

●各自治体が合併等でくすぶっています。市広報等で明確な説明があり今後に期待する所

ですが、国の財源が減少しつつある中自治体の節約が当然必要となると思います。自助

努力できることは各町々が行い元気なお年寄りの力を大いに活かすまちづくりが必要と

思います。民生委員、児童委員の活動も期待されるべきです。保育所、幼稚園、小学校

との連携をはかり乳幼児や学童育成安全にも協力して頂く。私退職し介護が終わればま

ちづくりに協力したいと思っています。 （女性 50 代 3） 

●市町村との合併がいろいろと取りざたされている昨今ですが、もし合併によって本市の

特性が失われる事に繋がるのであれば、そしてまた合理性のみを追求し、市民の暮らし

やすがなおざりになっていくような合併なら不必要だと思います。誰のための何のため

の合併なのか是非議論を戦わせて頂きたいです。 （女性 50 代 4） 

●堺市と合併し政令指定都市を目指すべきだ。約 12 万人の人口レベルでは高度な市民サー

ビスを提供するのに限界がある。 （男性 20 代 4） 

●大阪府で 3 番目の広域面積を有し、人口も 12～13 万人と適当である。自治体としては非

常に適度であり近隣との合併は今のところ必要ないと思う。10～20 年後、市としての実

力（産業基盤、商業基盤）が整った時点で市の主導で合併を考えた方が良いと思う。山

林地を活かして自然と人との調和のとれた市として大阪市の衛星都市としての独自性の

ある発展を願う。 （男性 60 代 4） 

●河南町との合併は絶対反対です。 （女性 60 代 5） 

●近隣市町村との合併について。河内長野市のもつ特性や長所を優先させるべきである。

大阪市内まで 30～40 分で通勤、通学も可能なため大阪市や市外へ働きに出ている人も多

いと思われる。休みの日に自然に触れてスポーツしたりしてリラックスできる環境。老

人でも住みやすいまちづくり。産業活性化や他市町村との合併によって良いところが壊

れていくことは反対。 （女性 20 代 5） 

●私は結婚により河内長野に転入してきました。主人も 49 年間ここで生活しています。二

人とも河内長野が好きです。合併などせず本市の特性、特徴を活かして魅力的な町にし

て欲しいと思います。 （女性 40 代 5） 
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●近隣と合併して一人一人がまちづくりに参加する。行政に頼らずみんなが協力できるこ

と。財政も皆が負担する行政。そのためにも無駄をなくした行政。市議も多い。10 人以

内で良い。府など財源が減っているのに以前の予算を組んで運営しているのでは。税金

を納めないで補助だけ受けている者が多い。本当に弱い者。困っている者だけを助ける

事が基本ではないか。便乗する者が多い。 （女性 70 歳以上 8） 

●近隣の市町村と合併し経済都市になって欲しい。 （男性 70 歳以上 8） 

●市町村合併については現在動きがあるのか否か。また、行政としてはどのような方針を

もっているのか開示されたい。 （男性 60 代 9） 

●どこかの市長みたいに派手なパフォーマンスせず市民が普通の生活で満足できる環境を

作って欲しい。魚や虫がどこでも見られる河内長野が好きです。パチンコ屋は呼ばない

でください。大資本も呼ばないこと。電器屋も多すぎる。合併したら引っ越ししたい。 

（男性 50 代 9） 

●近隣市町村との和合推進を深め将来市民感情をはかり他市町村との合併推進し拡大政令

指定都市を目指すべきではないだろうか。 （男性 70 歳以上 9） 

●図書館や文化施設を近隣市町村と連携していくのは良いと思うが人口権限など拡大して

も仕方がないと思う。 （女性 40 代 9） 

●富田林市と河内長野市は違います。和泉市や橋本市とも。合併には反対です。 （男性 

50 代 10） 

●河内長野市は市域も広く人口も 10 万人超えておりバランスのとれた市なので合併すべき

理由はない。このバランスをさらにレベルアップすればどんな市にも負けない理想に近

い市を築ける可能性を持っている。他自治体や国が注目するような行いマスコミの注目

や目を引くこと。外国人の地方参政権についてまずは投票から始める。 （男性 40 代 

10） 

●合併を形から進めていくのはリスクが大きいのでは。まずは情報の密な交換や人との交

流など地道な基礎固めが欠かせないのでは。人間と人間のコミュニケーションなしには

どんな単位の組織も成り立たないと思います。 （女性 30 代 13） 

●今黒字の市を赤字の市と合併する事はないと思う。住みよい町を大切にしたい。一人一

人自分の町を美しく道路を裸足で歩けるようなすばらしい市になって欲しい。 （女性 

40 代 14） 

●市会議員の数を減らし悪いことをする議員は辞めさせる。 （男性 60 代 1） 
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●本市だけの発展、整備の充実は望めない。近隣都市と合併並びに統合し無駄を省き市民

の負担を軽減すべきでしょう。特に少子高齢化による税収の減少を考え市会議員、市職

員の簡素化、各機関の統合に心がけ税金の無駄遣いを慎むべきで後世に類を及ぼさない

事を願う。 （男性 70 歳以上 2） 

●河内長野市の人口に対して市会議員が多く市職員も多いと思う。現在の市の現状を考え

少し減らしてその分福祉にまわす。 （女性 60 代 2） 

●不正議員の取り締まり。怠惰政策からの脱却。人口増ストップにより住みよい町へ。下

水道の整備。公共交通機関の拡充。既存施設の充実。 （男性 30 代 3） 

●これ以上土地開発（マンション等の建設）を行わず現行のままで住みよいまちづくりを

目指すべき。まちづくりと意見が違う市会議員の人数の削減。職員の減少等。民間に比

べ多い。特に仕事もしていない職員が多いように思われる。もっと効率化を図るべき。 

（男性 50 代 9） 

●都市基盤の整備について地域の身勝手な要求や一部市会議員の保身のための活動を排除

して大局的な判断から行政機能を発揮して欲しい。議員の定数を減らす。議員の質の向

上。市職員の能力の啓発（日常の行政サービスの向上となる）教育と少数精鋭主義に徹

底してください。 （女性 70 歳以上 10） 

●市政の経費削減を目標にした行政改革が必要です。過去 5 年あるいは 10 年の実績からし

て実際に現在の数の職員がいるか否か公平な目で検討して今後の計画に活かしていかな

ければならないと思います。人員削減。人件費削減を行ってください。 （男性 60 代 

10） 

●行政の簡略化。赤字を作らない。何の利用価値もない箱物を作らない。三日市駅前の再

開発をもっとスピーディにやって欲しい。市の職員、市議会議員の数を半減して欲しい。 

（男性 50 代 12） 

●市役所の車庫に車の数の多いこと。維持費だけでも大変な出費です。もっと節約して欲

しいです。一般の人は給料も減りボーナスも無い時代に市の職員は甘えていませんか。

私たちは年金も減り国民健康保険、介護保険の支払いで大変です。住みやすい河内長野

になることを願っています。 （女性 60 代 1） 

●市の財政が苦しいのなら商売気を出す事。税金だけに頼らず封筒および使用する部屋な

ど民間企業よりコマーシャルなどして PR 料を取ること。雑収入を取ること。 （男性 60

代 5） 

●財政難を早く解消できるように政策を練り市民の要望を聞き入れる事ができるような市

政を行う。安定安心して生活できる町にして欲しい。 （男性 40 代 5） 
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●早く河内長野市の赤字財政を立て直してください。 （女性 50 代 8） 

●これからの約 20 年間余は金のいる新しい政策は抑えめにして金のかからない市民の喜ぶ

政策を考えるべき。福祉政策は大切であるが応分の負担を願うべきでしょう。財源の多

くいるたとえば高齢者無料バス、電車はただちに廃止しないと財政負担となる。行政改

革を今以上に進めて良い総合計画策定をお願いします。 （男性 70 歳以上 10） 

●今までと同じ手法で行政を行うと良いまちづくりはできない。税金の使い方。見かけだ

けの経費削減等やっていると子ども達に良い河内長野は残せない。アンケート結果を

ホームページで公表すれば良い。 （男性 20 代 12） 
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その他 

●河内長野市は市民税が他市よりも高いようです。もっとやすくして頂きたいです。物価

も高いです。これらが安くなればほんとに良い町です。 （女性 70 歳以上 1） 

●町名の整備が自治会組織と重ならず行政の手遅れとなっていないでしょうか。キックス

入庫の車列が信号と重なり交通の妨げになっており、事故の起こらないように改良をお

願いします。 （女性 70 歳以上 1） 

●健康保険料を下げて欲しい。高齢者がもっと住み良い町にして欲しい。健康作りへの環

境。 （女性 50 代 1） 

●常に市民サイドに立って考えて欲しい。総動員して巡回し、通学路の点検と歩道の確保

と車のスピード制限。生活道路の制限。 （女性 70 歳以上 2） 

●河内長野は田舎で不便というイメージをもたれます。こんなすばらしい便利な市である

ことをもっとアピールすべきです。 （女性 50 代 2） 

●河内長野はまだまだ田舎のイメージが強いと思う。暮らしやすさのためにも町の活性化

や日常生活の便利さを強化していくべきだと思います。 （女性 20 代 2） 

●大阪府の水道水をどうして使うのですか。水だけが良いと思っていたのに最近の水はお

いしくない。 （不明 60 代 3） 

●河内長野駅前交通ルールをもう少し考えて欲しいです。（女性 70 歳以上 4） 

●設問 5－1の項目で今、最も優先すべき内容を精査して頂き項目全体が平均の取れた状態

で計画のレベルアップを期待します。 （男性 60 代 5） 

●池の水を家の前の溝に流さないように。流すときはふたをして下さい。 （女性 70 歳

以上 5） 

●不法駐車をやめて欲しい。 （女性 70 歳以上 5） 

●このような市民アンケートを企画して頂かないと日頃思っていてもなかなか人に伝える

ことができない。市役所への用事があっても会社を休まないと利用できないのが不便。 

（女性 40 代 8） 

●市の名前が良くないです。大阪長野市が希望。河内とは田舎という感じがする。一度考

えてください。 （女性 60 代 8） 

●市庁舎に日の丸と市の旗を。公共の場に旗のないのは先進国では日本だけ? 実に寂しい。

是非実現してください。 （男性 60 代 8） 
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●国や府の意向に左右されず自主性を前に出すべきで一議員や一党一派に振り回されるこ

とは税の無駄遣いになる。河内長野に住んで 40 年になるが乱開発は禁止し昔のように蛍

が飛び交う風景を取り戻したいものだ。 （男性 60 代 8） 

●河内長野は物価が日本でも 5 本の指に入るぐらい高いと聞いています。どうしてでしょ

うか。 （女性 50 代 8） 

●外国系の大学、高校の誘致を許してはならない。合併して一日も早く河内の名を返上し

て欲しい。車が年々大阪市内より渋滞がひどいほど増加している。朝の渋滞は住みにく

い町のイメージになっている。信号時間の工夫や車線を増やすなりして渋滞をなくさね

ば。 （男性 50 代 9） 

●その土地の特徴があるので独自路線を進んで欲しいが阻む法律があるならばいろいろな

人と都市と連携することで大きな牽引力にして欲しいと思う。今の国のやり方ではでき

ないのではなくここまでならできるという方針をみせて欲しいと思う。 （女性 20 代 

9） 

●引っ越して 16 年になります。人口はほぼ倍になっていますが何が良くなったのかわから

ない。東京の自由が丘やその沿線は人気があり東横線目黒区は世田谷に比べ 1 割高くで

きると言います。果たして高野線はそれだけの魅力があるのでしょうか。千代田以降の

河内長野を魅力あるところになるよう頑張って欲しい。桃山学院が泉北線に行き残念で

す。人口が減っていくと言われている昨今小さな事もおろそかにせず自ら営業して欲し

いと思います。 （男性 50 代 10） 

●理想に近い現実との町との比較による強みと弱みを知り参考にする。 （不明 60 代 

11） 

●市の将来像、政策等が全くわからない。こういう都市は市のリーダーシップがなければ

発展がない。市の施政者は若い人の芽をのばして欲しい。 （男性 60 代 11） 

●目先的な計画より将来的に高度な取り組みが必要である。現在の市政は後手後手な都市

計画である。 （女性 70 歳以上 13） 

●知り合いの中に北よりは南河内はイメージダウンといわれる方もいるのです。以前コン

サートで小椋桂氏が河内長野は女性でも自分の事を「オレ」といって町中怖いところだ

と言われてきたとトークされていました。あの言葉は河内長野に住んでいる私にとって

は非常に残念でなりません。何気なく言われた一言に真実のイメージがあるのでしょう

ね。中身の充実、環境のすばらしさは住んだ人にとって誇りだと思います。住んだ人だ

けわかるものでなく自分の住所を尋ねられたときに胸をはっていえる河内長野を目指し

ていきたいものです。 （女性 50 代 13）
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河内長野市第４次総合計画策定のための市民アンケートのお願い 

 
 
 日頃は何かと市政の推進にご協力いただきありがとうございます。 
 河内長野市では、平成７年に「人・まち・緑 夢くうかん 歴史と文化の生

活創造都市」を河内長野市の将来像とする第３次総合計画（目標年度：平成１

７年度）を策定し、施策の推進に努めておりますが、このほど、新たな時代の

潮流に対応するため、第４次総合計画の策定に着手することとなりました。 

 このアンケートは、市民のみなさまのご意見を総合計画の策定に反映させ、住

みよい河内長野市の実現をめざすために行うものです。 
 ぜひ、あなたの河内長野市についての日頃のお考えをお聞かせください。 

 
アンケート内容につきましては、すべて統計的処理をいたしますので、ご回

答いただいた方にご迷惑をおかけすることは決してございません。 
 お忙しいこととは存じますが、アンケートの趣旨をご理解のうえ、ご協力い

ただきますようよろしくお願いいたします。 
 
平成１５年７月 
 

河内長野市長  橋 上 義 孝 
 
 

 

○ このアンケートは、16 歳以上の市民の中から無作為に 3,000 人の方々を選

び、郵送でアンケート票をお送りしています。 
○ このアンケートには、ご本人による記入が難しい場合を除き、封筒のあて名

の方がご自身でご記入ください。 
○ アンケート票及びあて名の小学校区番号は、ご意見の地域的な特色をみるた

めのものです。 
○ ご記入いただいたアンケート票は、無記名のまま、８月５日（火）までに同

封の返信用封筒に入れてお送りください。（切手を貼る必要はありません。） 

資料：アンケートのおねがい 

【お問い合わせ先】 
このアンケートについてのお問い合わせは、下記までお願いします。 

 

河内長野市企画総務部政策推進室 0721-53-1111 
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小学校区番号   
資料：アンケート調査用紙 

河内長野市第４次総合計画策定のための市民アンケート 

 

まず、回答していただくあなたご自身についておたずねします 

お手数をおかけしますが、お答えを整理し統計的に分析するため、あなたご自

身についてお答えください。 

 

性別をおたずねします。あてはまる番号１つに○をつけてください。 

１．男性              ２．女性 

 

年齢をおたずねします。あてはまる番号１つに○をつけてください。 

１．16～19 歳  ２．20～24 歳   ３．25～29 歳   ４．30～34 歳 

５．35～39 歳  ６．40～44 歳   ７．45～49 歳   ８．50～54 歳 

９．55～59 歳  10．60～64 歳   11．65～69 歳   12．70 歳以上 

 

あなたの家族構成について、あてはまる番号１つに○をつけてください。 

１．単身（ひとりぐらし）世帯    ２．夫婦のみ世帯 

３．親子２世代世帯         ４．親子孫３世代世帯 

５．その他（                         ） 

 

あなたは、いつ頃から河内長野市にお住まいですか？あてはまる番号１つに○

をつけてください。 

１．昭和 29 年以前から ２．昭和 30～39 年   ３．昭和 40～49 年 

４．昭和 50～59 年 ５．昭和 60～平成 6年 ６．平成 7年以降 

 

あなたは、現在のお住まいに来られる以前はどこに住んでおられましたか？ 

あてはまる番号１つに○をつけてください。 

１．ずっと現在のところに住んでいる ２．現在地以外の河内長野市内 

３．河内長野市以外の南河内地域（＊）４．堺市 

５．大阪市             ６．その他の大阪府 

７．和歌山県            ８．奈良県 

９．その他の都道府県または外国（                   ） 

(＊)富田林市、松原市、羽曳野市、藤井寺市、大阪狭山市、河南町、太子町、 

千早赤阪村、美原町 

 

あなたは、現在仕事をしておられますか？あてはまる番号１つに○をつけてく

ださい。また、仕事をしている方は、「市内」「市外」のいずれかにも○をつけ

てください。 

１．フルタイムで仕事をしている（市内・市外） 

２．パート・アルバイト（市内・市外）   ３．家事専従   ４．学生 

５．無職   ６．その他（                      ） 
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現在の河内長野市についておたずねします。 

 

設問１ （すべての方へ）あなたは、現在の河内長野市が好きですか？あては

まる番号１つに○をつけてください。 

１．好き  ２．どちらかというと好き  →１，２を選んだ方は設問２へ  

３．嫌い  ４．どちらかというと嫌い  →３，４を選んだ方は設問３へ  

５．どちらともいえない  →５を選んだ方は設問４へ 

 
設問２ 設問１で「１．好き」「２．どちらかというと好き」と答えられた方に

おたずねします。河内長野市が好きな理由を２つまで選んで、番号に○をつけ

てください。 
１．自然が多いから  ２．人情が厚いから  ３．歴史や文化が豊かだから 

４．活気があるから  ５．落ち着いているから  ６．気候がよいから 

７．安全だから    ８．地価や物価が安いから   

９．市民サービスが整っているから 

 （特に整っているサービス                      ） 

10．通勤、通学や買い物が便利だから  11．教育環境がよいから 

12．都市のイメージがよいから     13．何となく  

14．その他（具体的に                         ） 

 
設問３ 設問１で「３．嫌い」「４．どちらかというと嫌い」と答えられた方に

おたずねします。河内長野市が嫌いな理由を２つまで選んで、番号に○をつけ

てください。 
 

１．自然が少ないから  ２．人情が薄いから  ３．歴史や文化が少ないから 

４．活気がないから  ５．ざわざわしているから  ６．気候が合わないから 

７．安全でないから   ８．地価や物価が高いから 

９．市民サービスが不十分だから 

 （特に不十分なサービス                       ） 

10．通勤、通学や買い物に不便だから   11．教育環境がよくないから 

12．都市のイメージがよくないから    13．何となく   

14．その他（具体的に                         ） 
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設問４ （すべての方へ）あなたは、現在の河内長野市をどのように感じてい

ますか？あてはまる番号１つに○をつけてください。 

１． どちらかというと住みよいまちになってきている  

２． どちらかというと住みにくいまちになってきている  

３． どちらともいえない  

 

設問５－１ （すべての方へ）あなたは、現在の河内長野市の環境についてど

の程度満足されていますか？次のそれぞれについて、お考えに近い番号に○を

つけてください。 

 

 

項  目 

１ 

非

常

に

満

足 

２ 

や

や

満

足 

３ 

普 
 

 

通 

４ 

や

や

不

満 

５ 

非

常

に

不

満 

６ 

わ

か

ら

な

い 

健康･福祉について ・・・・・・・・・・・ 

１．高齢者･障害者などにとっての暮らしやすさ １ ２ ３ ４ ５ ６ 

２．児童に対する福祉や子育てのしやすさ １ ２ ３ ４ ５ ６ 

３．スポーツなど健康づくりの場や機会 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

４．以上を含めたまち全体としての「健康･福祉」につい

て 
１ ２ ３ ４ ５ ６ 

教育･文化について ・・・・・・・・・・・ 

５．生涯学習の環境 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

６．文化･芸術活動などの環境 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

７．小中学校や幼稚園の教育環境 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

８．以上を含めたまち全体としての「教育･文化」につい

て 
１ ２ ３ ４ ５ ６ 

自然や環境への配慮について ・・・・・・・・・・・ 

９．リサイクル施策や自然保護など環境へのやさしさ １ ２ ３ ４ ５ ６ 

10．町並み･自然･歴史などの美しさ １ ２ ３ ４ ５ ６ 

11．騒音･悪臭などの少なさ １ ２ ３ ４ ５ ６ 

12．以上を含めたまち全体としての「自然や環境への配

慮」について 
１ ２ ３ ４ ５ ６ 

安全･安心について ・・・・・・・・・・・ 

15．交通安全 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

16．防犯 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

17．消防･救急･防災 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

18．以上を総合したまち全体としての「安全･安心」につ

いて 
１ ２ ３ ４ ５ ６ 
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項  目 

１ 

非

常

に

満

足 

２ 

や

や

満

足 

３ 

普

通 

４ 
や

や

不

満 

５ 

非

常

に

不

満 
６ 

わ

か

ら

な

い 

産業の活性化について ・・・・・・・・・・・ 

19．商業地などのにぎわい １ ２ ３ ４ ５ ６ 

20．日常的なレジャーや娯楽などの環境 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

21．身近な場での働きやすさ １ ２ ３ ４ ５ ６ 

22．以上を総合したまち全体としての「産業の活性化」

について 
１ ２ ３ ４ ５ ６ 

都市基盤の整備について ・・・・・・・・・・・ 

23．バスなどの公共交通サービス １ ２ ３ ４ ５ ６ 

24．道路や橋などの交通網 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

25．公園や緑地などの環境 １ ２ ３ ４ ５ ６ 

26．以上を総合したまち全体としての「都市基盤の整備」

について 
１ ２ ３ ４ ５ ６ 

27．市全体として １ ２ ３ ４ ５ ６ 

 

設問５－２ 設問５－１で「４．やや不満」「５．非常に不満」と答えられた方

におたずねします。特に不満を感じられている項目の番号を２つまで選んで、

それぞれについて不満を感じる理由を記入してください。 

【項目の番号】 左の項目が「４．やや不満」「５．非常に不満」と思う理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問５－３ （すべての方へ）設問５－１以外に「不満」を感じる項目があれ

ばお書きください。 

設問５－１以外に不満を感じる項目 左の項目が不満と思う理由 
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設問６ （すべての方へ）あなたは、これからも河内長野市に住みつづけるお

つもりですか？あてはまる番号１つに○をつけてください。 

１．ずっと今の場所で住みつづけたい →設問８へ   

２．河内長野市内で転居したい 

（転居したい地域があれば：          ）→設問８へ 

３．１．２．のどちらともいえないが河内長野市には住みつづけたい 

→設問８へ 

４．特に住みつづけたいわけではないが、今のところ住みつづけるつもり 

→設問８へ 

５．いずれ市外に移りたい 

（移りたい都市･地域名があれば：            ）→設問７

へ 

６．すぐに市外に移りたい 

（移りたい都市･地域名があれば：            ）→設問７

へ 

７．何ともいえない →設問 10 へ  

 

設問７ 設問６で「５．いずれ市外に移りたい」「６．すぐに市外に移りたい」

と答えられた方におたずねします。市外に移りたい理由を２つまで選んで、番

号に○をつけてください。 

１．市内で住みかえたいが、希望に合う住宅がないから 

２．転勤等仕事の関係で  ３．生活環境が悪いから 

４．人間関係がよくないから  ５．買い物など日常生活に不便だから    

６．通勤･通学に不便だから 

７．子どもの教育の関係で ８．その他（具体的に            ） 

 
 
 
 
 
 
 
 

109 
 

 



 
河内長野市のこれからのまちづくりについておたずねします。 

 

設問８ （すべての方へ）あなたは、河内長野市をより良いまちにするために、

今後どのような政策を重視すべきだとお考えですか？次表の左右の項目を比べ

て、それぞれお考えに近い番号に○をつけてください。 

 なお、この設問は、新しい統計的手法で分析するために、同じような質問が

繰り返し出てきますが間違いではありません。記入例をご覧の上、ご回答くだ

さい。 

左側が 右側が  

 

項  目 

１ 

非
常
に
重
要 

２ 

重
要 

３ 

や
や
重
要 

４ 
左
右
と
も
同
じ 

程
度
重
要

５ 

や
や
重
要 

６ 

重
要 

７ 

非
常
に
重
要 

 

 

項  目 

１２３ ４ ５６７ △△の☆☆ 【記入例】○○の×× 

１２３ ４ ５６７ ▲▲や◆◆ 

健康や福祉の向上 １２３ ４ ５６７ 教育や文化の向上 

健康や福祉の向上 １２３ ４ ５６７ 自然や環境への配慮 

健康や福祉の向上 １２３ ４ ５６７ 安全や安心の向上 

健康や福祉の向上 １２３ ４ ５６７ 産業の活性化 

健康や福祉の向上 １２３ ４ ５６７ 都市基盤の整備 

教育や文化の向上 １２３ ４ ５６７ 自然や環境への配慮 

教育や文化の向上 １２３ ４ ５６７ 安全や安心の向上 

教育や文化の向上 １２３ ４ ５６７ 産業の活性化 

教育や文化の向上 １２３ ４ ５６７ 都市基盤の整備 

自然や環境への配慮 １２３ ４ ５６７ 安全や安心の向上 

自然や環境への配慮 １２３ ４ ５６７ 産業の活性化 

自然や環境への配慮 １２３ ４ ５６７ 都市基盤の整備 

安全や安心の向上 １２３ ４ ５６７ 産業の活性化 

安全や安心の向上 １２３ ４ ５６７ 都市基盤の整備 

産業の活性化 １２３ ４ ５６７ 都市基盤の整備 

（右側）「▲▲や◆◆」より（左側）「○○の
××」の方が「やや重要」だと思う場合

（左側）「○○の××」より（右側）「△

△の☆☆」の方が「重要」だと思う場合
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設問９－１ （すべての方へ）あなたは、次のそれぞれについて、どの程度重

要だと思われますか？お考えに近い番号に○をつけてください。 
 

 

 

項  目 

１
非
常
に
重
要 

２
や
や
重
要 

３
あ
ま
り
重
要
で
は 

な
い

４
重
要
で
は
な
い 

５
わ
か
ら
な
い 

１．高齢者･障害者などにとっての暮らしやすさ １ ２ ３ ４ ５ 

２．児童に対する福祉や子育てのしやすさ １ ２ ３ ４ ５ 

３．スポーツなど健康づくりの場や機会 １ ２ ３ ４ ５ 

４．生涯学習の環境 １ ２ ３ ４ ５ 

５．文化･芸術活動などの環境 １ ２ ３ ４ ５ 

６．小中学校や幼稚園の教育環境 １ ２ ３ ４ ５ 

７．リサイクル施策や自然保護など環境へのやさしさ １ ２ ３ ４ ５ 

８．町並み･自然･歴史などの美しさ １ ２ ３ ４ ５ 

９．騒音･悪臭などの少なさ １ ２ ３ ４ ５ 

10．交通安全 １ ２ ３ ４ ５ 

11．防犯 １ ２ ３ ４ ５ 

12．消防･救急･防災 １ ２ ３ ４ ５ 

13．商業地などのにぎわい １ ２ ３ ４ ５ 

14．日常的なレジャーや娯楽などの環境 １ ２ ３ ４ ５ 

15．身近な場での働きやすさ １ ２ ３ ４ ５ 

16．バスなどの公共交通サービス １ ２ ３ ４ ５ 

17．道路や橋などの交通網 １ ２ ３ ４ ５ 

18．公園や緑地などの環境 １ ２ ３ ４ ５ 

 

設問９－２ （すべての方へ）設問９－１以外に、特に重要と思われる事柄が

あれば、できるだけ具体的にお書きください。 

 

【設問９－１以外に、特に重要な事柄】 
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設問１０ （すべての方へ）あなたは、将来（おおむね 10 年後）の河内長野市

として、どのような都市をめざすべきだとお考えですか？あなたのお考えに

もっとも近い番号１つに○をつけてください。 

 

１．現在の市域のまま、本市の特性・特徴を活かした自立した都市をめざすべ

きだ 

２．現在の市域のまま、近隣の市町村との連携・協力をより強めた都市をめざ

すべきだ 

３．近隣の市町村と合併し、政令指定都市や中核市など、市域・人口・権限な

どを拡大した大都市をめざすべきだ 

４．わからない 

５．その他（                            ） 

 

 

最後に、これからの河内長野市のまちづくりについて、ご意見やご提案があれ

ば、ご自由にお書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケートは以上です。ご協力ありがとうございました。 
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